
El Ayuntamiento dotará 
de pañales a personas 
con discapacidad de este 
municipio, a través del 
programa Vive Bien, y cuya 

convocatoria de inscripción 
inicia este martes 7 de 
febrero, se estima ayudar a un 
promedio de 350 personas.

Se trata del programa de 

pañales para personas con 
discapacidad permanente o 
adultos mayores, que tiene 
la finalidad de apoyar a la 
economía de la población 

que se encuentra en 
condiciones de rezago social 
del municipio, aportando 
una dotación de pañales 
desechables. P.2A    
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Tras cese de violencia regresaron 
las clases presenciales en el 

Totonacapan P.5B

En la mira trabajadora de la  
SEV por “prestanombres”,  

asegura CGJ P.5B

Hermano de Rafael Caro 
Quintero es detenido en CDMX 

P.6B

Vertiginoso aumento de muertos 
en Turquía, ya suman 4 mil 300 

P.4B

Con la finalidad de fomentar 
el autoempleo y ofrecer a los 
ciudadanos las herramientas, 
para comercializar sus 
productos en festividades 
como el 14 de febrero, el 
Sistema DIF Municipal, 
que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza convocó a la 
población, a participar en los 
diferentes talleres qué ofrece 

el organismo asistencia, y 
que inician actividades este 
martes 7 de febrero.

Se trata de tres talleres 
denominados "Creando 
con Amor", y que consisten 
en cursos de bisutería, 
floristería y repostería, 
que se impartirán en las 
instalaciones de la Quinta 
Mis Abuelos. P.3A

Con el simbólico corte de 
listón, el alcalde Leobardo 
Gómez González y su 
comuna entregaron la 
obra de construcción de 
776.70, metros cuadrados 
de pavimento hidráulico, de 
la calle Vicente Guerrero, 

la cual tuvo una inversión 
de 1 millón, 188 mil, 229 
pesos, un gran paso de la 
actual administración que 
cambiará las condiciones 
de vida para los habitantes 
de la comunidad Tecomate. 
P.4A

Ayuntamiento dotará de pañales 
a personas con discapacidad

DIF Municipal 
inicia talleres 
"Creando con 

Amor"

Entregan 
pavimento 

en Tecomate 

El Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Regiduría Cuarta y la Dirección de Participación Ciudadana, 
convocó asambleas vecinales en distintas zonas de atención prioritaria, para la elección de sus respectivos 
Consejeros Comunitarios, mismos que estarán a cargo de trabajar en conjunto con las autoridades 

municipales, para garantizar la transparencia en el manejo de recursos públicos. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Las 21 zonas de atención prioritaria ya cuentan con representante 
para supervisión de recursos públicos.
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Realizan 
elección de 
Consejeros 

Comunitarios
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Ayuntamiento dotará 
de pañales a personas 

con discapacidad

Se alistan florería 
para el 14 de febrero

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El Ayuntamiento dotará 
de pañales a personas 
con discapacidad de 

este municipio, a través del 
programa Vive Bien, y cuya 
convocatoria de inscripción 
inicia este martes 7 de 
febrero, se estima ayudar  
a un promedio de 350 
personas.

Se trata del programa de 
pañales para personas con 
discapacidad permanente o 
adultos mayores, que tiene 
la finalidad de apoyar a la 
economía de la población 
que se encuentra en 
condiciones de rezago social 
del municipio, aportando 
una dotación de pañales 
desechables.

El citado programa  
es implementado por la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, y la 
convocatoria cumple con 
el objetivo del gobierno 
municipal de implementar 
acciones y programas, para 
mejorar la calidad de vida 
y fortalecer la economía 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

A escasos días de 
que inicien las 
celebraciones del 14 de 

febrero Día del Amor y de la 
Amistad, crece la expectativa 
de ventas para comerciantes 
y principalmente florerías, 
quienes esperan un repunte 
en sus ventas por arriba del 30 
por ciento.

Para los comerciantes esta 
fecha es uno de los mejores 

familiar de quienes viven con 
discapacidad.

La convocatoria está 
sujeta a sólo 350 solicitudes, 
los ciudadanos interesados 
deberán presentar dos juegos 
de los siguientes requisitos: 
formato de solicitud que 
podrá solicitar de manera 
gratuita y personal en 
la Oficialía de Partes al 
momento de realizar su 
trámite, copia de INE del 
municipio de Poza Rica 
de la persona que acuda a 
realizar el trámite así como 
del beneficiario, certificado 
médico de la persona a 
beneficiar.

Los documentos se 
recibirán en horario de 
08:00 - 14:00 horas, en 
Oficialía de Partes, sin 
embargo, también se puso a 
disposición de la población 
al personal de la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano, 
marcando al teléfono 782 
82 63400 exención 140, y 
los correos electrónicos: 
a b e l a r d o . a g u i r r e @
g o b i e r n o d e p o z a r i c a .
gob.rnx y vivebien@
gobiernodepozarica.gob.mx.

días para el comercio formal, 
además de otras fechas 
importantes como el Día de 
las Madres, el Día del Padre e 
incluso la estrategia comercial 
Buen Fin, en donde también 
participan activamente.

Serán los comerciantes de 
flores, regalos y empresarios 
restauranteros quienes se 
verán más beneficiados, y para 
ello ya se preparan con ofertas 
atractivas para motivar las 
ventas el próximo domingo 
cuando se celebra el día de los 

enamorados.
De manera general los 

comerciantes esperan un 
incremento superior al 30 
por ciento en su actividad 
comercial; por su parte 
las florerías cuentan con 
una abasto importante de 
mercancía variada y de buena 
calidad, para atender la alta 
demanda de arreglos florales 
en estas fechas.

En ambos casos los 
mercaderes indicaron que la 
informalidad afecta a todos 

los giros de negocios, ya que 
los locatarios que pagan 
impuestos para ofertar sus 
productos, además deben 

lidiar con el cuantioso número 
de puestos ambulantes que se 
apoderaron del centro de la 
ciudad.



Transparencia en Ayuntamiento de Poza Rica 

Las 21 zonas de atención prioritaria ya cuentan con representante para supervisión  
de recursos públicos.

DIF Municipal inicia talleres 
"Creando con Amor"

Realizan elección de 
Consejeros Comunitarios
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de la 
Regiduría Cuarta y la 

Dirección de Participación 
Ciudadana, convocó 
asambleas vecinales en 
distintas zonas de atención 
prioritaria, para la elección 
de sus respectivos Consejeros 
Comunitarios, mismos que 
estarán a cargo de trabajar en 
conjunto con las autoridades 
municipales, para garantizar 
la transparencia en el 
manejo de recursos públicos.

De las 21 zonas de 
atención prioritaria que 
hay en el municipio, 15 
ratificaron su cargo y se 
realizaron 6 elecciones 
nuevas para el resto, mediante 
asambleas para la votación 
de quienes representarán 
a los habitantes de estas 
colonias, como parte de un 
ejercicio de rendición de 
cuentas eficientes para la 
administración actual. 

Posteriormente, el 
Cabildo decidirá si aprueba 
la instalación, para la toma 
de protesta de los Consejeros 
Comunitarios, quienes 
serían integrados al Consejo 
de Desarrollo Municipal 
para el ejercicio fiscal 2023 
y reciban una capacitación 
por parte del Órgano de 
Fiscalización Superior, para 
que tengan las herramientas 
de transparencia necesarias 
para ejercer sus funciones.

Con estas acciones, se 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad 
de fomentar el 
autoempleo y 

ofrecer a los ciudadanos 
las herramientas, para 
comercializar sus productos 
en festividades como el 14 
de febrero, el Sistema DIF 
Municipal, que preside 
Diana Patricia Remes 
Oropeza convocó a la 
población, a participar en los 
diferentes talleres qué ofrece 
el organismo asistencia, y 
que inician actividades este 
martes 7 de febrero.

Se trata de tres talleres 
denominados "Creando 
con Amor", y que consisten 
en cursos de bisutería, 
floristería y repostería, 
que se impartirán en las 
instalaciones de la Quinta 
Mis Abuelos, ubicada en la 
colonia México, con una 
cuota de recuperación de 70 
pesos.

Estos tres talleres tiene 
el objetivo de capacitar a los 
interesados en la creación 
de productos que puedan 
comercializar el Día del 
Amor y de la Amistad, por lo 
que significan una excelente 
estrategia de autoempleo, 
que los ciudadanos pueden 
poner en marcha a corto 
plazo, pero también de 
manera permanente.

La presidenta del DIF 
Municipal, Diana Patricia 
Remes Oropeza informó 
que, aunado a los anteriores, 
también están disponibles 
otros talleres permanentes 
como: bordado de listo, 
corte y confección, así como 

demuestra el gobierno 
abierto y transparente de la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, dando continuidad 
a los procedimientos 
correspondientes para 
garantizar que los recursos 
se destinen exclusivamente 
al financiamiento de obras, 
acciones sociales básicas e 
inversiones que beneficien 
directamente a población 
en pobreza extrema y 
localidades con alto rezago 
social.

recicle y manualidades, que 
se imparten en las colonias 
México, Primavera, Agustín 
Lara, División de Oriente, 
Rafael Hernández Ochoa, 
Oscar Torres Pancardo, Las 
Granjas y Tepeyac.

También el taller de 
Pintura en Cerámica 
y Manualidades, en las 
colonias Chapultepec y 
Reforma; Pintura el Tela, 
en la colonia Santa Regina; 
Manuelaidsdes y Repostería 

en la colonia Santa Emilia 
y Sector Popular; Bordado 
Recicle y Tejido en el sector 
Los Sauces. Los talleres 
de Bordado y Bisutería se 
imparte en la colonia Lázaro 
Cárdenas; Bisutería en la 
colonia Primavera; Tejido 
en Gancho en las colonias 
Agustín Lara y Parcela 14; 
así como Pirograbado en 
terciopelo y decoración de 
jabones en la colonia México 
y Séptimo Batallón.
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Beneficio para familias de la calle Vicente Guerrero 

Entregan pavimento en Tecomate 

Incentivan trabajo de 
agentes municipales

Leobardo Gómez González cumple con la legislatura del estado 

Leobardo Gómez cumple a sus habitantes

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el simbólico corte 
de listón, el alcalde 
Leobardo Gómez 

González y su comuna 
entregaron la obra de 
construcción de 776.70, metros 
cuadrados de pavimento 
hidráulico, de la calle Vicente 
Guerrero, la cual tuvo una 
inversión de 1 millón, 188 
mil, 229 pesos, un gran paso 
de la actual administración 
que cambiará las condiciones 
de vida para los habitantes de 
la comunidad Tecomate.

Tras un cálido 
recibimiento de las 
autoridades auxiliares al 
munícipe y regidores, la 
agente municipal, Mónica 
Méndez Pérez, celebró que el 
actual gobierno haya fijado 
la mirada hacia la localidad y 
sus necesidades, refrendando 
su reconocimiento ante la 
canalización de recursos para 
llevar a cabo esta importante 
obra que desde hace varios 
años venían solicitando a 
anteriores administraciones 
y hoy esa espera había 
terminado.

“En nombre de la 
comunidad le doy las 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con un show musical, 
al mismo tiempo la 
degustación de una 

comida, este lunes el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
tuvo un acercamiento con 
los 84 agentes y subagentes 
municipales con quienes 
convivió, a su vez, de acuerdo a 
las disposiciones del Congreso 
del Estado, efectuó el pago a 
dichas autoridades auxiliares.

Esta actividad tuvo lugar 
en las instalaciones del 
auditorio municipal, Benito 
Juárez García, alrededor de 
las 14:00 horas, como parte 
del seguimiento estipulado 
por la LXVI Legislatura, 
por lo que se efectuó el pago 
correspondiente al mes de 
diciembre.

Ante ello en su mensaje, 
el alcalde Leobardo Gómez, 
manifestó ante todas las 
autoridades reunidas, su 
más sincera gratitud por 
el recibimiento en cada 
localidad, en las distintas 
acciones de supervisión de 
obra, así como de la entrega de 
los proyectos de beneficio para 
la población.

gracias por entregarnos esta 
obra, gracias por su apoyo 
que nos está brindando al 
concretar el beneficio de 
esta calle, esperamos seguir 
contando con su respaldo 
para todos los vecinos aquí 
presentes. Bienvenidos a esta 
comunidad”, expresó.

Minutos antes de llevar 
a cabo el corte inaugural, 
Leobardo Gómez González, 
fue recíproco al ser objeto 
de la bienvenida y reiteró  
sentir regocijo al presidir 
este acto de entrega; “hoy 
como presidente municipal, 
me da mucho gusto venir a 
inaugurar una obra más y no 

va a ser la última, acuérdense 
que la administración es de 
cuatro años, vamos por tres 
más, que serán suficientes 
para cumplir algunos 
compromisos como esta calle 
de pavimento hidráulico”, 
concluyó.

Como acto final, 
haciéndose acompañar por 
las autoridades locales, de 
vecinos y de su equipo de 
ediles, el alcalde Leobardo 
Gómez González, encabezó 
el corte de listón con el que 
hizo la entrega oficial a los 
habitantes de Tecomate con 
esta importante obra que 
beneficiará a todos.

“Agradezco la presencia de 
todos ustedes por estar aquí, 
de acuerdo al compromiso 
que tenía de estar con ustedes 
y lo hago con mucho gusto, 
situación que se había venido 
planeando reunirnos desde 
tiempo atrás. Me da gusto 
porque ustedes son la parte 
fundamental, la gente clave de 
cada comunidad, porque cada 
uno de ustedes la representa, 
ustedes han sido atentos 
conmigo y los ediles que me 
acompañan cuando llego a su 
localidad, ahora me toca a mí 
corresponder de esa misma 
manera, muchas gracias a 
todos”, expuso el edil.

La agente municipal 
de la comunidad Zacate 
Colorado, a nombre de todas 
las autoridades, Celsa Elena 

Clemente Espinosa, reitero su 
agradecimiento hacia Gómez 
González, recalcando que 
como autoridades se sumaban 
al esfuerzo por alcanzar la 
grandeza de este municipio y 
sus comunidades.

Al término de su discurso, 
personal de tesorería 
municipal, encabezados por 
Rosa Marina Sánchez López, 
procedió a efectuar el pago 
a los agentes y subagentes 
municipales, cumpliendo así, 
como parte de las acciones 
que conciernen a la actual 
administración, debido a que 
cada agente municipal, es 
digno representante del actual 
gobierno, buscando siempre 
mantener la solidaridad ante 
las necesidades y sus soluciones 
de todo Tihuatlán. 
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Ante el inicio de preinscripciones la meta es obtener una 
matrícula de 25 menores

PEMEX se comprometió apoyar con 5 kilómetros y a la fecha nada

En la ruta Jiliapa Tihuatlán

En el olvido rehabilitación de camino 

Temen baja inscripción 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

A pesar de el bloqueo 
realizado por 
habitantes de varias 

comunidades de la ruta 
Jiliapa 1, responsables de 
Petróleos Mexicanos se 
comprometieron rehabilitar 
cinco kilómetros de 
camino hasta la localidad 
Casa Amarilla, además el 
proyecto del puente el Roto, 
sin embargo todo está en el 
olvido.

Autoridades auxiliares 
como Andrés Damián Flores, 
el exsubagente municipal 
Alejandrino Hernández 
Pérez señalaron que un 
gestor de la empresa acudió 
ante ellos para convenir en 
dichos trabajos que iniciarán 
a partir del 16 de enero del 
2022, lugar que también 
es beneficio por el paso 
constante de sus unidades 
hacia los pozos existentes en 
la zona.

Expresaron que en todo 
momento prevaleció la 
confianza con Petróleos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En la mayoría de 
las escuelas del 
nivel preescolar y 

primaria, sobre todo de 
comunidades, directores 
y maestros muestran una 
preocupación en este periodo 
de preinscripciones sobre el 
descenso de alumnos, esto 
por la importancia de la 
matrícula escolar.

Tan solo comunidades de 
Tihuatlán como los Pinos, 
la Pedrera, entre otras ya se 
ha registrado el problema 
en la falta de niños y niñas 
para ingresar a estos niveles 

Mexicanos, ya que son más 
de dos mil habitantes lo 
que mejoraría su calidad de 
vida de comunidades como 
Cardel, Ignacio Zaragoza, 
Jiliapa, Casa Amarilla y la 
Guadalupe que pertenece al 
municipio vecino de Castillo 
de Teayo, solo que al final fue 
un verdadero engaño.

Refieren, que en el 
caso del puente el roto la 
indicación fue el desarrollo 
de un proyecto de obra para la 
mejora de esta vía de acceso, 

donde se designaría el recurso 
con el fin de mejorarlo, 
aunque a la fecha continua el 
deterioro permanente.

Coincidió con las 
autoridades auxiliares de 
la ruta que estarán muy 
al pendiente con PEMEX, 
donde seguirán insistiendo 
para la presencia de 
maquinaria y trabajadores 
para la rehabilitación de los 
cinco kilómetros de camino, 
el cual se encuentra muy 
deteriorado.

educativos, por lo que las 
instalaciones han sido 
cerradas.

Sin embargo esto ha 
trascendido en otras zonas 
rurales como Paso de Pital, 
donde ante el inicio en el 
periodo de preinscripciones 
que concluye el 15 de 
febrero, maestros de la 
escuela primaria Vasco de 
Quiroga y el Jardín de Niños  
Adolfo López Mateos 
trabajan en la promoción 
de sus planteles y planes de 
estudio con el fin de lograr el 
requisito de una matrícula de 
25 alumnos.

En la actualidad son 15 
menores de primaria los 

cuales están distribuidos en 
los seis grados, mismos que 
están por concluir el actual 
periodo escolar 2021-2022, 
sin embargo la preocupación 
es para el siguiente ciclo, del 
cual muchos temen que el 
ingreso de niños y niñas sea 
mínimo.

Agregan, en gran parte 
del municipio tanto en 
cabecera y comunidades 
principalmente en estos días 
buscarán los mecanismos 
necesarios para captar 
alumnos, aunque en algunas 
zonas rurales será difícil ya 
que no los hay y los pocos que 
existen muchos emigran a 
otros lugares con sus padres.
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La Cuarta Transformación

Si me permite hablar

Retomado de El Financiero por su buen humor

Mi amigo Beto vivía 
junto al pozo 
petrolero #10 en la 

colonia Merino, los políticos 
del PRI le cambiaron el 
nombre por 27 de Septiembre, 
su casa estaba como a 30-
35 metros del pozo, había 
varias casas a igual distancia, 
después los retiraron a todos y 
construyeron la actual barda, 
por motivos de seguridad, les 
dieron una indemnización, 
sus papas doña Ricarda y don 
Mardonio compraron cerca, 
casi esquina de la avenida 
México y calle Guadalupe 
Victoria, mismo lugar en 
donde vive Beto actualmente. 

LOS CIUDADANOS 
O R G A N I Z A D O S 
tienen un plan de 

acción bien definido para 
“matar” la reforma política 
unilateral de Andrés 
Manuel López Obrador 
para allanarse el camino a 
la presidencia en 2024.

La estrategia está 
escalonada en diversos 
frentes:

1.- Tormenta de amparos 
contra el llamado plan B de 
la reforma electoral.

2.- Marchas ciudadanas 
de decenas de miles dentro 
y fuera del país.

3.- Impulso de un 
candidato ciudadano de la 
alianza opositora.

El INE, las agrupaciones 
de la sociedad civil y los 
partidos están en “alerta 
máxima” para debatir 
y combatir la reforma 
electoral del gobierno de 
la 4T desde la opinión 
pública, el Congreso, el 
Poder Judicial y en la calles.

Ocurrió con la marcha 
del 13 de noviembre pasado, 
cuando miles de ciudadanos 
se manifestaron en 60 
ciudades de cuatro países, y 
se pretende amplificar con 
la concentración del 26 de 
febrero en el Zócalo.

La fecha fatídica es 
el próximo 2 de junio, 
plazo que el gobierno y 
su partido tienen para 
impedir modificaciones a 
las reglas del juego político, 
la operación del INE y del 
Tribunal Electoral del 
Poder Judicial.

Para detener la reforma 
electoral de AMLO, ahora 
mismo decenas de grupos 
de abogados vinculados a 
la sociedad civil, academia 
y partidos políticos de 
oposición se mueven a todo 
lo que dan.

Circulan profusamente 
en las redes sociales y 
en grupos de chats de 
WhatsApp instructivos, 
recomendaciones y 
machotes de amparos 
individuales y de 
grupos para ejecutar 
inmediatamente.

Uno es Somos Uniendo 
Caminos México, que 
dicen llevar varios años 
trabajando en el activismo 
jurídico, y “hemos 
presentado y ganado 
varios amparos contra la 
4T”, entre ellos el de la 
militarización.

Otro es Grupo Amparos 
Estados, que tiene presencia 
en 30 ciudades y estados 
del país, así como en 
Estados Unidos y ofrecen 
una agenda de ocho pasos 
para saber cómo presentar 
demandas colectivas.

Incluso están 
convocando a un Zoom 
masivo el próximo 6 
de febrero para aclarar 
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Palo al plan B 
y va el plan C

Mi querido amigo 
Roberto Rojas 

Ramírez

DARÍO CELIS

JUAN DÁVILA LEDEZMA 

He tenido la suerte de haber tenido varios amigos en Ia vida por 
qué tener más de dos, ya es una fortuna enorme. 

El INE, las agrupaciones de la sociedad civil y los partidos están 
en ‘alerta máxima’ para debatir y combatir la reforma electoral del 

gobierno de la 4T.

Sus papás vendían 
petróleo, compraban tanques 
de 100 litros y uno compraba 
los litros que necesitaba, 
era de un azul intenso, Casi 
color violeta, hoy ya no 
existe este petróleo, con los 
tanques formaban un ring y 
con guantes nos poníamos a 

boxear, teníamos 10-12 años, 
frente al pozo jugábamos 
beisbol con pelota de hule, 
"retaches" en las estructuras 
donde instalaban el faro de 
perforación, puro concreto, 
canicas, balero, trompo, era 
el centro de todos nuestros 
juegos. 

Beto, toda Ia vida fue muy 
amistoso, él se fue a estudiar 
la secundaria a la escuela 
Ignacio Manuel Altamirano, 
nosotros a la Salvador Díaz 
Mirón pero, los juegos 
siempre fueron lo mismo, 
se metió a manejar un taxi 
que don Mardonio compró 

y luego entró a Pemex al 
departamento de vigilancia, 
ahí estuvo hasta que se jubiló. 

Beto nunca fue buen 
jugador de futbol ni de otro 
deporte pero, siempre fue 
muy entusiasta, tiene la 
virtud de que es muy buen 
platicador, te cuenta todo y se 
mantiene atento y divertido, 
nunca te aburres estando con 
él. 

Tenía capacidad 
organizativa, me invitó a jugar 
en el equipo Carta Blanca 
en la liga de Coatzintla, yo 
jugaba de defensa en la liga 
municipal de Poza Rica 
con el equipo Ovaciones, 
"si me voy con ustedes pero, 
de delantero", si, vente con 
nosotros y ahí empezó mi 
carrera de goleador, gracias a 
Beto. 

Siempre que me he 
encontrado con Beto me 
la paso muy contento 
escuchando todas sus 
anécdotas de vida, no te 
aburres nade, tiene ese virtud 

de narrar con sencillez, 
nada de protagonismo ni 
de vanidad ni presunción, 
todo naturalito y uno se ríe 
como pocas veces en la vida, 
te cuente lo que te cuente, te 
la pasas muy muy contento, 
muy a gusto escuchándolo, 
y eso que yo tengo el defecto 
de hablar mucho, con él es lo 
contrario, Beto habla, Juan 
escucha. 

Pasé a saludar a su primo 
hermano, el Lic. Fernando 
Rojas Calderón, ¿cómo está 
Beto? "está deprimido", ¿por 
qué?, por la diabetes mellitus 
le cortaron una pierna y 
un pie, estaban velando al 
también nuestro amigo de 
toda la vida, el Dr. Gustavo 
Márquez, y no visité a Beto, 
pero, la próxima vez que vaya 
a Poza Rica pasaré a su casa 
a platicar con él, con mucho 
gusto como siempre han sido 
nuestros encuentros de más 
de 60 años en nuestras vidas.

Esta es opinión personal 
del columnista

cualquier duda y orientar 
a la ciudadanía sobre la 
forma de ampararse contra 
el plan B del obradorismo.

POR ANDAR DE 
indiscreto y hablador, 
el gobernador de Nuevo 
León, el emecista Samuel 
García, podría perder la 
megainversión de Tesla. 
Pero que tampoco el 
presidente Andrés Manuel 
Obrador y su vocero, 
Jesús Ramírez, canten 
victoria de agandallarse 
el proyecto para beneficio 
de un estado gobernado 
por Morena, como es 
el caso de Hidalgo, que 
encabeza Julio Menchaca. 
Tal es el espectáculo 
que ambos bandos están 
dando que, en una de esas, 
Elon Musk se decide por 
Canadá o alguna otra 
ciudad de Estados Unidos. 
Le referíamos ayer 800 
hectáreas en Tizayuca que 
el secretario de Desarrollo 
Económico, Carlos Henkel, 
está ofreciendo. Desde 
Palacio Nacional se está 
operando para sacar de 
la jugada a Monterrey. El 
golpe político no es solo 
para Samuel, sino para su 
mentor, Dante Delgado, 

que se le fue duro esta 
semana a AMLO.

“COMO DECÍA YOGI 
Berra: no se acaba hasta 
que se acaba”… tuiteó el 
miércoles a las 9:57 de la 
noche Daniel Becker, horas 
después de la reunión de 
Jane Fraser, la CEO de Citi, 
y Andrés Manuel López 
Obrador. Y efectivamente, 
a pesar de que a finales 
de diciembre le pidieron 
bajarse a instancias de 
Germán Larrea, quien 
condicionó subir su oferta 
por Banamex arriba de 10 
mil millones de dólares 
siempre y cuando el dueño 
de Mifel saliera de la 
puja, éste volvió a agarrar 
tracción en las dos últimas 
semanas. Se dice que fue 
la propia Fraser quien 
lo metió nuevamente, 
para desgracia de Larrea, 
cuya oferta no toma las 
contingencias. El minero 
ofrece cerca de 7 mil 
millones de dólares, más 
otros 4 mil millones que 
pide de garantías por los 
pasivos ocultos. El grupo 
de Becker sí está dispuesto 
a tomar el riesgo. Ambas 
propuestas plantean a Citi 
quedarse temporalmente 

con un tercio del banco, que 
eventualmente les cederá 
en una oferta pública.

LE DECÍA HACE un 
par de días que Andrés 
Manuel López Obrador 
recibió a Arturo Zaldívar, 
disipando con ello todos 
los rumores de una ruptura 
en la relación. Para nada. 
El ministro está más 
firme que nunca y su 
cercanía es crucial para el 
Presidente, que suma un 
tercer voto prácticamente 
incondicional en la 
Suprema Corte, en 
adición a los de Yasmín 
Esquivel y Loretta Ortiz 
en los grandes temas que 
vienen, empezando por 
la guerra que se viene con 
el INE y la controversia 
constitucional que ya 
promovieron Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama 
y demás colectivos 
ciudadanos contra el 
famoso plan B. Zaldívar por 
su parte está moviendo sus 
fichas para ubicar a sus más 
cercanos colaboradores y 
no pierde la esperanza de 
llegar pronto a la Fiscalía 
General de la República 
(FGR).

POR CIERTO QUE 

toda la atención va a 
estar fija el próximo 
domingo en Querétaro. 
Ese día se conmemora 
la promulgación de la 
Constitución y los únicos 
discursos serán los del 
propio presidente Andrés 
Manuel López Obrador y 
el de la ministra presidente 
de la Corte, Norma Piña. Se 
ratificarán las dos posturas 
irreconciliables que ya 
empezaron a dar visos de 
choques. También vamos 
a ver si reaparece el Fiscal 
Alejandro Gertz Manero. 
No se le ve públicamente 
desde el 15 de diciembre, 
cuando Arturo Zaldívar 
rindió su último informe de 
labores. Palacio Nacional 
le ha pedido que acuda a 
la conferencia mañanera 
a disipar dudas sobre su 
salud, pero se ha negado. 
Están convocados todos los 
poderes del Estado.

NO PIERDA DE vista 
a Ricardo Peralta. Pian 
pianito el exsubsecretario 
de Gobernación y director 
general de Aduanas ha 
ido construyendo un 
movimiento político 
que recoge la esencia del 
obradorismo, pero que 
voltea a los sectores que 
se sienten agraviados por 
las políticas del inquilino 
de Palacio Nacional. Su 
Alianza Patriótica por la 
4T sigue ganando adeptos, 
suficientes para que haya 
levantado ya la mano 
como aspirante de Morena 
para suceder a Claudia 
Sheinbaum en la jefatura 
de la CdMx. Peralta lo 
mismo es interlocutor con 
gobernadores, algunos 
de los cuales apoyó en las 
elecciones de 2021, que 
con empresarios por su 
paso en el sector privado, 
que con grupos políticos 
territoriales.

LA INVESTIGACIÓN 

POR abuso sexual que se 
sigue contra el consejero 
jurídico de la CdMx, 
Néstor Vargas, contenida 
en la carpeta FDS/1880/11-
2022 de la Fiscalía General 
de Justicia, amenaza con 
descarrilar la estrategia 
del gobierno de Claudia 
Sheinbaum contra lo 
que considera proyectos 
irregulares de la industrias 
de la construcción y 
publicidad exterior. Se 
recuerda que apenas llegó a 
ese encargo, Vargas empujó 
a Xóchitl Hernández para 
ser magistrada de la Sala 
Superior del Tribunal de 
Justicia Administrativa 
de la CdMx y con otros 
seis nombres para las 
salas ordinarias. Por ese 
camino pasan muchos de 
los juicios de lesividad con 
que la autoridad capitalina 
mantiene congeladas 
inversiones millonarias.

SOBRE RADIÓPOLIS, 
DUEÑA de la W, y sobre su 
conductor estrella, Carlos 
Loret de Mola, le comenté 
a principios de semana que 
prepara el lanzamiento 
de su noticiero nocturno 
diario, de lunes a viernes. 
Será muy probablemente 
a partir del próximo lunes 
a las 8 de la noche a través 
de Latinus, donde quedará 
fijo las 24 horas. Pero la 
propuesta de la plataforma 
propiedad de Alexis 
Nickin en realidad va más 
allá: serán tres noticieros: 
el de la noche de Loret, 
uno por la mañana y otro 
más al medio día. En las 
recientes semanas Nickin 
y la familia de Roberto 
Madrazo han reclutado 
a un buen número de 
periodistas. Quieren hacer 
de Latinus una buena y 
muy competitiva oferta 
informativa.

Esta es opinión personal 
del columnista 
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Arribaron tres especialistas que se suman a los seis médicos que ya se encuentran atendiendo  
en el Sur de Veracruz.

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz       

Como parte de los 
compromisos para dar 
atención oportuna a 

la población vulnerable, el 
Hospital de Especialidades del 
Programa IMSS-BIENESTAR 
“Valentín Gómez Farías”, 
recibió tres médicos cubanos 
que darán atención a la 
población que no cuenta con 
seguridad social.

La titular del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Veracruz Sur, 
doctora María Magdalena 
Chiquito Rivera, informó 
que el 27 de enero arribaron 
a Coatzacoalcos un oncólogo 
pediatra, un gastroenterólogo 
y un hematólogo, que se 
suman a los seis (oncólogo 
clínico, otorrinolaringólogo, 
intensivista, pediatra, 
radiólogo y angiólogo) que 
llegaron en diciembre de 
2022.

“Estamos contentos de 
recibir en Veracruz Sur a 
más médicos que vendrán 
a contribuir con la atención 
de la población atendida 
en los Hospitales IMSS-
BIENESTAR, el trabajo que 
ellos harán forma parte del 
convenio de colaboración 
con el Ministerio de Salud de 
Cuba”, explicó.

En octubre de 2022 
llevarán a Veracruz Sur los 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

Alumnos de la 
U n i v e r s i d a d 
Veracruzana (UV), en 

su mayoría de la Facultad 
de Historia, ampliaron su 
conocimiento respecto a la 
riqueza e importancia de las 
culturas mesoamericanas 
del país, a través de la 
experiencia educativa (EE) 
México Antiguo, impartida 
en el periodo intersemestral 
de invierno. 

Desde hace 20 años, la EE 
está a cargo de Pedro Jiménez 
Lara, especialista del 
Instituto de Investigaciones 
Histórico-Sociales (IIH-S), 
quien la imparte de forma 
anual en esta Facultad 
adscrita a la Unidad de 
Humanidades. 

El conocimiento 
y motivación que el 
investigador transmite a los 
estudiantes ha hecho que la 
EE sea catalogada como una 
de las de mayor demanda, 
incluso la llegan a solicitar 
alumnos de otras áreas como: 
administración, química, 
ingeniería, biología, y de 
otros campus universitarios. 

A decir de Jiménez Lara, 
son muchos los alumnos y 
personas que desconocen 
la riqueza cultural de 
México, en el ámbito de la 
arqueología, antropología 
y lenguas que se hablan en 
zonas indígenas con las que 
convivimos. 

“Es parte de nuestra 
identidad, esta materia 
coadyuva a la formación 
académica del estudiantado 
y a su bagaje cultural.” 

Dentro del Área de 
Formación Disciplinar, 
se trata de una de las EE 
obligatorias; los jóvenes 
acuden cuatro horas, de lunes 
a viernes, y durante un mes 
recaban mucha información 
sobre el mundo indígena, 
arqueológico, lingüístico y 
rituales. 

 “Todo ese estrato que 

Llegan médicos especialistas cubanos 
al Hospital de Especialidades IMSS-

BIENESTAR de Coatzacoalcos

Nuestra historia y pasado nos 
dan identidad: estudiantes UV
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primero cuatro especialistas 
cubanos al Hospital IMSS-

BIENESTAR de Zongolica, 
quienes se encuentran dando 

atención a la población 
rural de la Sierra con buenos 
resultados.

El Hospital de 
Especialidades del Programa 
IMSS-BIENESTAR de 
Coatzacoalcos es nosocomio 
de referencia de 26 municipios 
del Sur de Veracruz, con una 
población de 1.6 millones de 
habitantes, y fue el primero 
en iniciar su procesos de 
conversión de federalización 
el 30 de noviembre de 2022.

venimos halando desde 
la prehistoria, a veces 
no nos percatamos de 
lo que tenemos, muchas 
reminiscencias del mundo 
mesoamericano con las que 
convivimos actualmente”, 
expresó el investigador. 

“Me pareció una buena 
opción para cursar en 
vacaciones”, dijo Diego 
Emiliano Sánchez de la Rosa, 
alumno de quinto semestre 
de la Facultad de Historia, 
para quien nunca está de 
más conocer el pasado, pues 
podría representar una 
inspiración. 

Comentó que la clase 
se centró en describir 
las principales culturas 
mesoamericanas, los 
diferentes pueblos y 
división de zonas culturales, 
lingüísticas y geográficas del 
territorio, así como un poco 
del proceso de la conquista. 

“Como estudiantes y 
mexicanos tenemos el 
contexto y gusto previo, 
sin embargo, conocimos 
algunas culturas más 
alejadas del territorio; me 
gustó toda esta variedad, sus 
diferencias, particularidades 
e intercambio de ideas, 
cómo algunas se influencian 

mutuamente sin perder sus 
cualidades y características”. 

Natalia Roldán Landa, 
alumna de segundo semestre, 
se inscribió a este curso que 
inició el pasado 2 de enero y 
concluyó el 2 de febrero. 

“Me pareció muy 
interesante conocer 
acerca de las culturas 
mesoamericanas. Varios 
maestros me recomendaron 
esta EE.” 

Admitió que aún tiene 
mucho que aprender acerca 
de estas civilizaciones, es 
un tema de gran interés, el 
cual debe permear entre los 
mexicanos y la juventud. 

“Mi conocimiento se 
amplió mucho, aprendí 
cosas nuevas, creo que todos 
deberíamos investigar un 
poco de las culturas y todo lo 
que abarca Mesoamérica.” 

María Paola Ruiz 
Valdivia, de octavo semestre, 
quedó satisfecha por la 
experiencia y dominio 
del tema mostrado por el 
profesor. Entre los temas que 
más llamó su atención está 
el de las mujeres del Golfo 
de México conocidas como 
“cihuas”, muertas durante 
el parto, a quienes se les 
catalogaba como diosas.
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INAI podría 
desaparecer advierte 

Julen Rementería

Pagan 2 mil pesos por trabajar 
en la remodelación del "Pirata"

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Debido a que los 
Senadores de Morena 
han retrasado los 

nombramientos de los 
comisionados del Instituto 
Nacional de Acceso a la 
Información (INAI), este 
órgano podría desaparecer, 
advirtió el legislador panista 
Julen Rementería del 
Puerto.

Está organismo que 
es vital para conocer los 
pasos que siguen los entes 
gubernamentales y evitar 
corruptelas de los mismos, 
podría quedar sin capacidad 
de sesionar debido a la falta 
de miembros, y esto lo 
aprovecharía el Gobierno 
Federal para pedir su 
desaparición.

“El Gobierno federal y 
los senadores de Morena 
han aletargado en el 
nombramiento de los 
comisionados del Instituto 
Nacional de Acceso a la 
Información (INAI), pues 
pretenden dinamitarlo 
políticamente y dejarlo sin 
capacidad de tener quórum 
para sesionar”, advirtió el 
legislador. 

Rementería del Puerto 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

A través de redes 
sociales varios 
usuarios quienes 

presuntamente trabajan en 
la remodelación del estadio 
Luis "Pirata" de la Fuente, 
dieron a conocer qué se 
encuentran buscando 20 
empleados locales.

En la publicación se 
informa que buscan 20 
colaboradores de la zona 
conurbada Veracruz - Boca 
del Río, el pago por sus 
servicios sería de 2 mil pesos, 
aunque no se especifica  
si de forma semanal o 
quincenal.

A los interesados se les 
invita a acudir a las taquillas 
del estadio ubicadas sobre 
la calle Jacarandas esquina 
España, en horario de 7:30 de 
la mañana; los teléfonos a los 

fustigó que al gobierno 
actual no les gusta la 
transparencia, ni el acceso 
a la información, mucho 
menos que el ciudadano 
ejerza su derecho de conocer 
en qué se gastan los recursos 
públicos de los mexicanos. 

“Hay que recordar que 
el comisionado Francisco 
Javier Aviña Llamas 
concluye su encargo el 

próximo 31 de marzo, con 
lo cual el INAI quedaría 
paralizado, con sólo 
cuatro comisionados y sin 
posibilidad de sesionar. 
Actualmente el INAI opera 
con cinco comisionados 
de siete, ante la negativa de 
Morena en el Senado de dar 
curso a los nombramientos 
pendientes”, explicó el 
veracruzano. 

Para el legislador panista 
esto es una muestra clara de 
que este gobierno tiene un 
profundo desprecio por los 
derechos de los mexicanos; 
y este desmantelamiento del 
INAI es una clara afrenta 
a la transparencia y a la 
democracia. 

“No le gusta la 
democracia y pretende 
desaparecerla. Ahora no 

le gusta la transparencia y 
la rendición de cuentas, y 
como no puede reformar 
la Constitución acude a la 
parálisis institucional de un 
órgano tan relevante como 
el INAI, más cuando es 
conocido como el gobierno 
de las adjudicaciones 
directas”, remarcó. 

Julen Rementería 
recordó que el primer 
órgano de transparencia 
que surgió en México 
fue orgullosamente en la 
primera administración 
federal del PAN, como 
lo fue el IFAI, y que con 
el paso de los años se 
ha ido perfeccionando, 
dando mayores garantías 
a los ciudadanos y 
transparentando más la 
utilización de los recursos 
públicos, hasta ahora 
que Morena pretende su 
extinción. 

El panista expuso que el 
pleno del INAI ya comunicó 
al pleno del Senado que 
hay dos vacantes, por lo que 
desde el 2 de marzo de 2022 
se aprobó la convocatoria 
pública para suplirlos.

“Estamos a pocos días de 
que se cumpla un año de la 
emisión de la convocatoria, 
sin que hayamos podido 

designar a los dos integrantes. 
La razón: la negativa de 
Morena en el Senado para 
acordar con la oposición 
los nombramientos 
y, aparentemente, un 
profundo desprecio por la 
transparencia y la rendición 
de cuentas”, dijo.

Rementería comentó 
que no es casualidad 
esta situación, pues en el 
fondo está el desprecio del 
Presidente de la República 
respecto al funcionamiento 
del INAI, por tratarse de un 
órgano autónomo.

“Recordemos que la 
labor del INAI en muchos 
casos lo obliga a hacer 
pública la información que 
él quiere ocultar: contratos 
de Pemex, los médicos 
cubanos, la rifa del avión 
presidencial, y un sin fin 
de hechos de corrupción 
que, gracias al INAI, y no a 
él, los ciudadanos tenemos 
la posibilidad de conocer”, 
aseguró. 

El coordinador de la 
bancada del PAN concluyó 
diciendo que las y los 
integrantes de su Grupo 
Parlamentario y senadores de 
otros partidos políticos exigen 
la pronta designación de los 
comisionados pendientes.

que se pueden comunicar los 
interesados son: WhatsApp  
229 911 3749 y llamadas al 
2293060185.

Al momento se ofrecen 
dos turnos, el matutino con 
horario de 8:00 a 18:00 horas; 
y el nocturno, de 19:00 a 7:00 
horas.

La documentación que 
deben llevar los interesados 
es: NSS, INE, CURP, RFC, 
Acta de Nacimiento, 
Comprobante de Domicilio, 
Retención de Infonavit, 
Tarjeta de Débito; de la 
misma manera, se aclara que 
habrá dos días de fondo.

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez informó que, 
la remodelación integral del 
estadio Luis "Pirata" de la 
Fuente supone una inversión 
estimada 300 millones de 
pesos; y al menos su primera 
etapa debería estar concluida 
para diciembre de este año.
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Concluye taller “Moldeando Pasta” 

Con Banco de células de cordón umbilical, IMSS ha 
realizado trasplante de médula ósea a más de 150 menores

DIF entrega cobijas a 
familias vulnerables 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

En respuesta a las  
bajas temperaturas 
el DIF Tuxpan, ha 

realizado la entrega de apoyos 
invernales en las colonias, 
Teresa Benítez, La Escondida, 
y en la comunidad de Laja 
del Tubo y Benito Juárez.

Esta entrega consiste 
en otorgarles despensas y 
cobijas a la población de 
atención prioritaria, es por 
ello que personas adultas 
mayores, niños y niñas, así 
como madres han recibido 
este beneficio. 

Cabe señalar que la 
administración del alcalde 
José Manuel Pozos Castro, 
continúa redoblando 
esfuerzos para llevar 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Con gran éxito concluyó 
uno de los talleres 
impartidos por el 

DIF Tuxpan denominado 
“Moldeando Pasta”, donde 
en esta ocasión se aprendió 
la técnica de plasmar en 
una Taza diferentes diseños 
dependiendo la creatividad 
de las personas que 
integraron este curso-taller. 

Ante estas acciones el 
DIF seguirá impulsando 
estrategias para el 
fortalecimiento de mujeres 
y hombres emprendedores 
como ha sido la instrucción 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro.  

AGENCIAS 
Ciudad de México  

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) 
cuenta con un Banco de 

células de cordón umbilical, 
en el cual se recolectan células 
troncales hematopoyéticas, 
que tienen la capacidad 
de formar glóbulos rojos, 
glóbulos blancos y plaquetas; 
actualmente almacena cerca 
de dos mil unidades y ha 
beneficiado con trasplantes 
a más de 150 niñas y 
niños con padecimientos 
hematológicos y oncológicos.

En el marco del Día 
Internacional de la Lucha 
contra el Cáncer, que se 
conmemora el 4 de febrero, 
el doctor Héctor Mayani 
Viveros, jefe de la Unidad 
de Investigación Médica en 
Enfermedades Oncológicas, 

bienestar a las familias  
que más lo necesitan, esto 
gracias al apoyo también 

del DIF Estatal Veracruz el 
cual es presidido por Rebeca 
Quintanar Barceló.

y vocación, así como a 
los Regidores 6 y 8 por la 
coordinación y empeño para 
poder realizar este taller.

Es por ello que el DIF 
Municipal realiza un 
reconocimiento a la Maestra 
Samantha por su dedicación 

señaló que la instalación está 
ubicada dentro del Banco de 
Sangre del Centro Médico 
Nacional (CMN) La Raza, y 
que fue inaugurado en 2005. 

Con 28 años de trayectoria 
institucional, destacó haber 
contribuido como fundador 
del también llamado Banco 
de Células Troncales, 
en un trabajo conjunto 
con la Coordinación de 
Investigación en Salud del 
IMSS y apoyo del Consejo 
Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt).

Desde su creación, 
este banco cuenta con 
certificación ISO 9001-2008 
por mantener un sistema de 
gestión de calidad único en 
su tipo en México y América 
Latina. 

Explicó que para obtener 
células hematopoyéticas de la 
sangre de cordón umbilical, 

la sangre es obtenida justo  
en el momento del 
nacimiento. Este es un 
procedimiento que no causa 
ningún problema y no pone 
en riesgo ni a la madre ni al 
bebé.

“Una de las experiencias 
más gratificantes es haber 
conocido a uno de los niños 
que recibió un trasplante, 
varios años después del 
procedimiento. Cuando nos 
presentaron, pude estrechar 
su mano, tenerlo frente a 
mí y ver que, gracias a estos 
trasplantes, él estaba vivo 
y estaba bien”, enfatizó el 
doctor Mayani Viveros.

Por otra parte, destacó que 
la Unidad de Investigación 
Médica en Enfermedades 
Oncológicas a su cargo, 
ubicada dentro del Hospital 
de Oncología del CMN Siglo 
XXI, es la única constituida 

ex profeso en el IMSS para 
para el estudio del cáncer.

UNIDAD DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

Destacó la labor 
que realizan personal 
médico y especialistas 
en Biología dentro del 
Laboratorio de Células 
Troncales y Progenitoras 
Hematopoyéticas, que 
contribuye al conocimiento 
de la biología de este 
tipo de células, con la 
finalidad de emplearlas en 
tratamientos que beneficien 
a derechohabientes con 
cáncer, al tiempo de impulsar 
el desarrollo de la medicina 
regenerativa en el IMSS y en 
todo el país.

Las investigaciones que  
se realizan en este laboratorio 
han apoyado el trabajo que 
se realiza en el Banco de 
Células de Sangre de Cordón 

Umbilical, además de generar 
60 artículos internacionales, 
12 artículos nacionales, 
seis capítulos en libros 
internaciones, tres artículos 
de divulgación científica 
y un libro de divulgación 

científica. 
Además, ha permitido 

la formación de recursos 
humanos: 14 estudiantes 
graduados de doctorado, 
siete de maestría y cuatro de 
licenciatura.
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Las alarmas de la policía 
sonaban por todo el 
lugar, los vecinos con 

curiosidad se acercaban 
con cautela, ni siquiera 
podían imaginar lo que 
había ocurrido. Al poco 
tiempo de los hallazgos de las 
autoridades la información 
comenzó a correr como un 
ente propio, transmitiéndose 
de boca a boca; antes que los 
noticieros hablaran del tema 
las redes sociales ya habían 
dado a conocer el suceso.

“El Coco”, así fue como lo 
apodaron. Se trataba de un 
hombre de cincuenta años 
de tez morena con altura 
que muchos considerarían 
chaparro, sus ojos amarrillos 
signos de una falla en el 
hígado. Los rumores dicen 
que durante la redada que se 
realizó en el domicilio del 
sujeto se lograron localizar 
al menos quince víctimas, 
pero se presumía que había 
muchas más. 

Durante años realizó el 
mismo método para salir 
impune. Solía atraer a niños 
pequeños de escuelas de 
los alrededores, buscaba 

Hace más de una década 
fui consciente de mi 
objetivo, la causa de 

mi existencia. No hablo de 
mis sueños, metas o de que 
fui el producto del amor de 
un hombre y una mujer que 
ahora parecen desconocidos. 
Constantemente entre 
sueños recibía mensajes de 
alguna otra parte; al principio 
pensaba que se trataba de un 
simple fallo de mi mente, sin 
embargo, cuando él llegó a mi 
vida, supe que todo cambiaría: 
mis pensamientos acerca de la 
vida y la muerte, de la cultura 
que me rodeaba y de todo lo 
que soy capaz de sentir. Ahora 
entiendo que las emociones 
no son mías; no son de alguien 
en particular, sino que todo 
es un conjunto de situaciones 
que pertenecen a este 
planeta; no somos más que 
seres vivos que permanecen 
temporalmente, haciendo el 
bien o el mal; creía que mi 
objetivo era detener a todos los 
seres humanos que hacen el 
mal al planeta, por eso decidí 
convertirme en un poderoso 
político; sin embargo mi 
mensajero mencionó que 
todo lo malo y bueno que va 
a suceder tiene que pasar, sin 
importar cuanto intentemos 
detenerlo. Hace poco me 
convertí en uno de los pocos 
seres humanos del género 
femenino en saber la razón 
de la existencia humana, nos 
llaman “COMODINES”.

Pudieras pensar que era 
muy joven para entender el 
objetivo de mi vida, y quizás 
esa fue la razón por la que 
me convertí en un ser vivo 
sin voluntad propia. Mi 
mensajero era un hombre de 
aproximadamente cuarenta 
años, me advirtió que me 
haría daño y yo tenía que 
arrebatarle su vida, ya que su 

Jesús A. Menrod

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Ausencia de enigmas

El Coco
coco adulterada.

Una vez que los tenía 
cautivos procedía a 
mantenerlos encadenados 
mientras los golpeaba con 
cualquier excusa, el final del 
martirio solo llegaba cuando 
los pequeños perecían, bien 
por inanición o por una de 
las golpizas. Finalmente los 
enterraba detrás de su terreno 
a suficiente profundidad para 
que los olores no lo delataran.

Después de años de 
quedar impune uno de los 
chicos logró sobrevivir 
cuando “El Coco” lo dejó 
solo para irse a trabajar, el 
muchacho logró zafarse de 
las cadenas, con ello salió 
de la casa y por suerte vio 
a uno de los vecinos quien 
enseguida llamó a la policía.

Los vecinos de aquel lugar 
no podían creer que cerca de 
ellos todos esos niños habían 
perdido la vida. Aunque  
han pasado muchos años 
desde ese suceso aun hoy en 
día esa casa no ha vuelto a ser 
habitada y muchas familias 
han dejado el vecindario 
tratando de olvidar lo 
sucedido.

a aquellos que tenían por 
costumbre regresar solos a 

casa, después de un tiempo 
de estudiarles solía pasar 

vendiendo cocos en un 
triciclo que le permitía 

esconder a los pequeños 
luego de ofrecerles agua de 

existencia había concluido 
y si no lo mataba, él tendría 
que suicidarse, pero las 
consecuencias serían atroces. 
Jamás había pensado en mí 
como una asesina, pero esa 
noche al sentir que podría 
morir decidí que no quería 
hacerlo, no quería abandonar 
la existencia como la conocía 
y a pesar de que la vida no era 
perfecta quería aferrarme a 
la idea de que tenía muchos 
años por delante, que 
seguramente podría resolver 
todos mis errores, madurar 
y enseñarle a mis hijos y 
nietos la importancia de ser 
un humano bueno; claro que 
eso era irreal, porque después 
del ataque que ejecuté aquella 
noche, morí por dentro.

Cuando él comenzó 
a atacarme mi instinto 
reaccionó y fue muy sencillo 
para mí terminar con su 
vida. Jamás me había visto 
como una asesina, pero 
ese sentimiento no fue tan 
desagradable.  Después de 

que ella trágica noche, los 
mensajes entre sueños fueron 
cada vez más claros; ahora a mi 
mente llegaban indicaciones, 
por ejemplo, llamar a personas 
al azar y decirles que su 
existencia estaba por expirar, 
o que tenían que ejecutar 
alguna tarea en específico. 
Una parte de mí sabía que 
eso estaba mal y carecía 
de sentido, que quizás era 
producto de algún trauma que 
no recordaba; pero después 
de tanto cuestionamiento, 
lo hacía, como si algo me 
forzara. Intenté resistirme, 
incluso tomaba somníferos 
para tratar de calmar las 
ansias de entregar los recados, 
pero nunca funcionó, y viví 
de esa forma por un año 
entero. Sin darme cuenta 
fui perdiendo el interés a 
mis actividades cotidianas y 
solo me preocupaba que los 
mensajes fueran entregados 
y cumplidos correctamente; 
la necesidad de comer o 
beber o si quiera convivir se 

fue disipando y solo tomaba 
baños de vez en cuando 
y procuraba estar vestida 
siempre para enfrentar 
alguna agresión; cargaba 
conmigo armas y también 
medicamentos, parecía que 
me estaba preparando para 
alguna misión. Pensé que 
moriría de hambre o sed, 
pero nunca sucedió. Cuando 
salía a la calle y caminaba, 
sentía el viento azotando 
mi cara o el sol quemando 
mi piel produciendo una 
sensación agradable, pero 
no era completamente mía, 
porque siempre estaba la 
ansiedad, que crecía a diario. 
Un día recibí una instrucción 
diferente: arrebatarle la vida a 
una niña. Solo tenía un año de 
edad: sus hoyuelos y la forma 
en la que me veía, era inocente 
y sin saber que le arrebataría 
lo poco que había visto de la 
vida; no quería hacerlo, yo 
estaba dispuesta a quitarme 
la vida con tal de no quitarle 
la suya, pero entonces algo 

pasó, llegó un ayudante, se 
hizo llamar un “ASISTENTE” 
para situaciones difíciles, dijo 
que era complicado ser una 
encargada de hacer que las 
cosas pasaran de alguna forma 
u otra, y que poco a poco me 
sentiría ausente y muerta, 
que ya no comería ni bebería 
porque mi existencia ya no 
tenía el objetivo de cumplir 
metas o sentir, solo hacer que 
las cosas sucedieran para que 
el mundo avanzara hacia su 
destrucción. Aquella noche el 
asistente me ayudó a matar a 
la niña.

Dos décadas más tarde, 
era un ser humano libre de 
emociones. Me continuaban 
dando instrucciones sobre lo 
que tenía que realizar: asesinar, 
golpear, ayudar a salvar vidas. 
Quizás era un robot y nunca 
lo supe, también mi aspecto 
cambiaba radicalmente, de 
repente era una anciana, al día 
siguiente un niño, o a veces un 
adolescente. Me explicaron 
que los “COMODINES”, 

encargados de hacer que las 
cosas sucedieran, no tenían la 
necesidad de dormir, comer o 
beber, solo razonaban de una 
forma calculadora; supongo 
que estaba bien. No podría 
imaginar que un ser humano 
fuera capaz de estar bien con 
tanto caos en su vida. Fui 
capaz de entender que todos 
los seres tienen un reinicio 
después de que mueren, por 
lo que no recuerdan nada de 
su vida pasada. Vi como el 
mundo se deterioraba, y no 
me importaba. No recuerdo 
si viví ochenta años, cien o 
ciento cincuenta, es difícil 
cuando cambias de rostro a 
diario. Pero cuando fue mi 
momento de expirar, caminé 
hacia el callejón donde 
ejecuté mi primera muerte, 
vi de frente mi rostro de ese 
tiempo, dispuesto a asesinar, a 
pesar de nunca haberlo hecho, 
y comprendí que de alguna 
forma este reinicio siempre 
estuvo programado. Mi 
presente aspecto era un señor 
de cuarenta años. Siempre 
escuché que todos tenemos 
un gemelo de apariencia en 
alguna parte del mundo y que 
era extraño que coincidieras 
con esa persona, sin embargo, 
nunca pensé que hubiera 
probabilidades de que el 
gemelo tuviera un disfraz. 
Con determinación me 
acerqué a mi reinicio y sentí 
como me apuñaló, agradecí 
sentir eso.

Cuando reinicié 
nuevamente mi existencia, el 
planeta tierra estaba ausente 
de seres humanos. Solo vi 
animales por todas partes. Vi 
mi reflejo en un lago, era un 
perro de tamaño medio. 

Comprendí que 
lo habíamos logrado. 
Exterminamos con éxito al 
ser humano.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral 
les está cumpliendo a 

los jóvenes deportistas  de 
las diferentes disciplinas 
deportivas de este municipio 
cazoneño y para prueba solo 
basta un ejemplo, que se 
responde con hechos y no 
con palabras.

Durante el pasado 
fin de semana el alcalde 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, dotó de uniformes 
a jóvenes futbolistas de 
la comunidad del 25, los 
cuales respondieron con un 
magnífico triunfo.

En esta entrega de apoyos 
a los jóvenes deportistas, 
el alcalde expresó  que su 
gobierno siempre estará 
apoyando al deporte en 
todas sus manifestaciones y 
en este caso los deportistas 

Primordial apoyo a jóvenes 
deportistas en Cazones

del kilómetro 25 fueron 
privilegiados, esto con el 

simple objetivo de que 
practiquen su deporte 

favorito y pongan en alto al 
municipio.
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Vertiginoso aumento 
de muertos en Turquía, 

ya suman 4 mil 300

Sismos de magnitud 3.2 y 3.7 se sienten en Colombia

Rescatan a joven de entre 
los escombros en Turquía 

Terremoto en 
Turquía destruye 

castillo de 2 
mil años de 
antigüedad

AGENCIAS  
Turquia

Boran Kubat, de 20 años, 
fue rescatado de los 
escombros de su casa 

en Mlatya después de que el 
terremoto de 7.8 con epicentro 
en Kahramanmaraş destruyera 
su hogar gracias a un mensaje 
que pudo compartir en redes 
sociales.

Boran Kubat, había viajado 
a casa de sus padres para desde 
Estambul donde estudia en 
una universidad privada de la 
ciudad, según el medio local 
Aksam.

Kubat detalló a Aksam 
que quedó atrapado durante el 
primer terremoto después de 
irse a la cama por la noche; tras 

AGENCIAS  
Turquia

El terremoto de 7.8 
que impactó Turquía 
este domingo y que 

lleva más de 4 mil muertes 
reconocidas por autoridades 
también destruyó el castillo 
de Gaziantep que tenía 
alrededor de 2 mil años de 
antigüedad.  

El castillo que 
solía acoger el Museo 
Panorámico de Defensa y 
Heroísmo de Gaziantep, 
había llegado a ser utilizado 
por romanos e incluso por 
otomanos.

Al castillo que hoy está 
en ruinas, solía proyectar 
un documental sobre la 
defensa de la ciudad contra 
las fuerzas francesas tras la 
caída del Imperio otomano.

Ciudadanos afirman 
que Turquía no padecía de 
esta manera por un temblor 
desde 1999.

Ante el derrumbe de 
edificios y el número de 
muertos que continua 

AGENCIAS  
Colombia

Dos sismos de 3.7 
y 3.2 se sintieron 
en las localidades 

de Pasca y Santander, 
C o l o m b i a , 
respectivamente, según 
el Servicio Geológico del 
país.

El sismo de magnitud 
3.7 en la escala Richter 
tuvo su epicentro en 
Cundinamarca, a pocos 
kilómetros de la ciudad de 
Bogotá. 

Alrededor de una hora 
después, se percibió un 
sismo de 3.2 en la localidad 
de Santander, kilómetros 
al norte de la capital y del 

AGENCIAS  
Estambul, Turquía

Más de 4 mil 300 
personas han muerto 
y al menos 19 mil han 

resultado heridas en la serie de 
devastadores terremotos que 
han sacudido el sureste de 
Turquía, cerca de la frontera 
con Siria, y que ha dejado 
miles de edificios derruidos 
en los que se sigue buscando 
a supervivientes en medio de 
bajas temperaturas.

En Turquía, la cifra de 
fallecidos se elevó a 2 mil 921 y 
de heridos a 15 mil 834, según 
informó esta madrugada 
la agencia nacional de 
emergencias (Afad), mientras 
que en Siria se contabilizan 
al menos mil 300 muertos y 3 
mil 400 heridos.

Unas 7 mil 800 personas 
han sido rescatadas en Turquía 
de entre los escombros de 
los miles de edificios que se 
desmoronaron en los dos 
fuertes temblores, uno de 
magnitud 7.7 y otro posterior 
de 7.6, informó el Gobierno, 
según recoge la agencia 
oficialista Anadolu.

Unas 25 mil personas, entre 
los que se cuentan soldados, 
participan en las labores de 
rescate, según Orhan Tatar, 
un alto cargo de la agencia 
nacional de emergencias, 
Afad, quien dijo que se han 
destinado 12.1 millones de 
euros (13.3 millones de dólares) 
en fondos urgentes para las 
diez provincias más afectadas.

Además, docenas de 

países han comenzado ya a 
enviar a cientos de rescatistas 
y expertos en búsqueda de 
supervivientes.

La vicdepresidencia indicó 
que más de 300 mil víctimas de 
los seísmos han sido alojadas 
en centros universitarios, 
refugios y residencias de 
estudiantes.

Las bajas temperaturas 
y la nieve en la zona, donde 
también hay territorios 
montañosos de difícil acceso, 
complican las tareas de rescate.

Las autoridades locales 
han informado de cortes 
en el suministro de gas y 
electricidad en algunas zonas, 
y la empresa estatal de petróleo 
ha cortado el suministro de 
crudo hacia la región como 
“medida de precaución”.

En Siria, inmersa una 
guerra civil desde hace más 
de una década, la información 
sobre víctimas proviene, por un 
lado, del Gobierno de Bachar 
al Asad y, por otro, del último 
enclave del país controlado 
por la oposición, rodeado por 
fuerzas gubernamentales 
apoyadas por Rusia.

En la zona controlada por 
el régimen, las últimas cifras 
hablaban de 593 muertos y mil 
411 heridos, según la agencia 
SANA.

En la provincia 
noroccidental de Idlib, el 
último bastión opositor, y en 
otras partes de la vecina Alepo 
fuera del control de Damasco, 
se han contabilizado al menos 
700 víctimas mortales y unos 2 
mil heridos, según el grupo de 

rescatistas Cascos Blancos.
Estas zonas opositoras, 

fronterizas con Turquía, 
se encuentran más cerca 
del epicentro, por lo que 
hay menor capacidad de 
coordinar el recuento, al no 
haber una única autoridad 
gubernamental a cargo de las 
operaciones de rescate.

La Oficina de la ONU para 
la Coordinación de Asuntos 
Humanitarios (OCHA) 
recordó hoy que en estas áreas 
opositoras, “fuertemente” 
afectadas por el terremoto, 
residen 4.1 millones de 
personas que dependen de 
la ayuda humanitaria para 
sobrevivir, y que son en su 
mayoría mujeres y niños.

Ese organismo explicó 
que la comunicación con 
terreno es difícil debido a las 
interrupciones “crónicas” 
en los servicios telefónicos 
y de internet, a lo que se 
suman informaciones sobre 
supuestos cortes de carretera 
en el noroeste de Siria, además 
de en territorio turco.

El Ministerio de 
Exteriores sirio pidió a la 
ONU, ONG y organizaciones 
gubernamentales que 
“apoyen” los esfuerzos del 
Gobierno para hacer frente 
a la “catástrofe humanitaria”, 
según un comunicado 
difundido por la agencia 
oficial de noticias, SANA.

Trece países de la Unión 
Europea (UE) ofrecieron este 
lunes equipos de búsqueda y 
rescate, informó la Comisión 
Europea, y el presidente turco, 

Recep Tayyip Erdogan, señaló 
que un total de 45 naciones 
han ofrecido ayuda.

En varias de las diez 
provincias turcas más 
afectadas, se han producido 
cortes de gas y electricidad, 
y en algunos embalses han 
aparecido grietas, aunque las 
autoridades afirman que no 
hay daños estructurales.

El primer gran terremoto 
se registró a la 4:17 h y tuvo 
una magnitud de 7.7, según 
el servicio de emergencias 
turco Afad, con epicentro en 
Pazarcik en la provincia turca 
de Kahramanmaras.

Posteriormente se 

produjeron hasta 145 
temblores más, uno de ellos 
de magnitud 7.6 a las 10:24 h 
GMT. “Debido a que continúan 
las labores de desescombro en 
muchos edificios de la zona 
del terremoto, no sabemos a 
cuánto ascenderá el número 
de muertos y heridos”, declaró 
Erdogan esta mañana El 
presidente declaró siete días 
de luto nacional en todo el 
país.

En la provincia de 
Kahramanmaras, una mujer 
de 18 años ha sido localizada 
con vida 12 horas después del 
temblor, y en Diyarbaki, un 
hombre fue rescatado tras 14 

horas atrapado, informa la 
agencia Anadolu.

Uno de los símbolos de la 
enorme destrucción del sismo 
es el histórico castillo romano 
de Gaziantep, que llevaba en 
pie más de mil 700 años y 
que ha sido arrasado por el 
temblor.

También ha sufrido daños 
la ciudadela histórica de 
Alepo, en Siria, Patrimonio de 
la Humanidad de la Unesco.

Las autoridades turcas 
han anunciado el cierre de los 
colegios en las diez provincias 
más afectadas y también se 
han suspendido todas las 
competiciones deportivas.

Posteriormente, al caer 
los escombros, Kubat tomó 
su teléfono y contactó a sus 
amigos.

Kubat cuenta que pasó 
entre cinco y seis horas bajo 
los escombros hasta que sus 
amigos llevaron a autoridades 
a donde solía estar la casa de su 
familia.

Una vez ahí, las autoridades 
lograron rescatarlo a él y 
a su madre, sin embargo, 
algunos familiares del 
joven permanecen bajo los 
escombros.

Sin embargo, Kubat 
agradeció a quienes 
escucharon su voz en las 
redes sociales y corrieron en 
su ayuda desde el noticiero 
Aksam.

el segundo sismo quedó bajo 
los escombros después de que 
el edificio se derrumbó. 

"Nos sorprendieron 
dormidos en ambos 

terremotos. De repente tembló, 
bajé la cabeza tan pronto como 
abrí mis ojos vi a mi madre 
caer a mi lado", relató el joven 
de 20 años. 

aumentando, diversos 
países han enviado 
contingentes de 
brigadistas y equipos de 
rescate.

primer temblor. 
Por ahora, las autoridades 

no han informado de daños 
preliminares ni de heridos o 
muertes.

Por su parte, el presidente 
Gustavo Petro no dio  
ningún mensaje a la 
ciudadanía sobre ambos 
fenómenos naturales.



Tras cese de violencia regresaron las 
clases presenciales en el Totonacapan 

SEFIPLAN 
tendrá nuevo 

edificio 

En la mira trabajadora de la 
SEV por “prestanombres”, 
asegura Cuitláhuac García 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Las escuelas de la región 
del Totonacapan 
regresaron a clases 

presenciales luego de optar 
hace algunos días por las 
clases virtuales con motivo 
de los hechos violentos 
registrados recientemente 
en la zona.

El titular de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV) Zenyazen Escobar 
García dijo que no puede 
permitirse por mucho 
tiempo esta opción, ya que 
otras escuelas también 
pedirían las clases a 
distancia. 

"Es complejo porque si 
empieza una zona a tener 
este tipo de acciones de 
que se puedan ir a manera 
virtual, a veces se quiere 
ir todo el Estado, se está 
trabajando de manera 
normal".

El titular de la SEV 
aseguró que la Secretaría 
de Seguridad Pública 
mantiene vigilada la zona.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este año iniciará la 
construcción de un 
nuevo edificio para 

la Secretaría de Finanzas 
y Planeación (SEFIPLAN) 
confirmó el titular de  
esta dependencia, José Luis 

SHÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez dio a conocer 

que se investiga a Araly 
Rodríguez Vez, trabajadora 
de confianza la Secretaria 
de Educación de Veracruz 
por presunta prestanombres 
a empresas proveedoras 
de distintas dependencias 
estatales.  

Confirmó que se 
comprobó que tiene 
contratos millonarios 
a su nombre para que 
algunos empresarios que  
provieron a la pasada 
administración de Yunes 
no fueran vetados y 
siguieran en la lista de 
proveedores del Gobierno 
del Estado, ya sea para 
vender uniformes, como 
en el caso de la Secretaría 
de Educación donde labora, 
como artículos médicos y 
ortopédicos al DIF estatal.

"Creen que no les va a 
contratar este gobierno 
porque le vendieron al 
gobierno de Yunes y de 
Javier Duarte, así que 
usan prestamombres. 
Ella admitió que es 
representante de la empresa, 
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como prestanombres, y 
hacerla así, ya se le llamó 
eso y se le preguntó qué 
pasó, y eso dijo". 

García Jiménez dijo que 

Lima Franco. 
El nuevo edificio  

estará junto al que se 
construyó en los 70s y 
que actualmente ya no 
es suficiente para todo el 
personal de dicha Secretaría 
y será destinado al área de 
ingresos.

"Lo que busca es dar 

una mejor atención a los 
contribuyentes y también 
busca tener mejores 
condiciones y mejorar un 
poco los espacios" detalló 
Lima Franco.

Constarán 90 millones 
de pesos y se hará con los 
intereses ganados por el 
Gobierno del Estado.

no puede ser sancionada 
por ahora, pues se 
investiga su presunta 
r e s p o n s a b i l i d a d , 
pero advirtió que 

no se tolerará ningún 
hecho relacionado con la 
corrupción o tráfico de 
influencias. 

"No, ella no es fantasma, 

ella es real y en efecto 
tiene esos contratos y lo 
estamos investigando, 
nosotros pensamos que 
es prestanombres de otra 

empresa. Lo que pasa es 
que algunas empresas no 
quieren mostrarse por 
temas con la administración 
anterior", señaló.
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Lozoya gana amparo por negativa 
de Fiscalía a dar carpeta de 

investigación por caso Odebrecht

AMLO ironiza contra ministra de 
la SCJN por no ponerse de pie

Hermano de Rafael 
Caro Quintero es 

detenido en CDMX
AGENCIAS 
Ciudad de México

Este lunes fue detenido 
Carlos Caro Quintero, 
hermano de Rafael 

Caro Quintero, en calles de la 
alcaldía Miguel Hidalgo, en la 
Ciudad de México.

El sujeto fue asegurado 
sobre la calle de Sierra 
Ventana, entre Montes 
Auvernia y Sierra Grande, 
en la colonia Lomas de 
Chapultepec.

A través de su cuenta 
de Twitter, el funcionario 
capitalino señaló que Carlos 
Caro Quintero es integrante 
de un grupo delincuencial 
que opera en el norte del país.

“Se le aseguró un vehículo 
sin placas y un arma de fuego. 
La policía de la Ciudad de 
México está alerta ante 
cualquier situación”, agregó.

AGENCIAS 
Ciudad de México

Emilio Lozoya, 
exdirector de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), 

ganó un amparo mediante 
el cual el exfuncionario 
reclamó que la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) no le ha entregado 
una copia de la carpeta de 
investigación por el caso 
Odebrecht.

Sandra Leticia Robledo 
Magaña, jueza Primero 
de Distrito de Amparo en 
Materia Penal, otorgó el 
amparo 983/2022, con el 
que le ordena a Kristian 
Javier Jiménez Hernández,  
agente del Ministerio Público 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
dijo que lo “llena de 

orgullo” el hecho de que la 
ministra presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), Norma 
Lucía Piña, se haya quedado 
sentada en la ceremonia 
del 106 aniversario de 
la promulgación de la 
Constitución, celebrada en 
la ciudad de Querétaro.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
detalló que este tipo de 
acciones “no se veía antes”, y 
recalcó que se está llevando 
a cabo una transformación 
donde el presidente de la 
República ya no le da órdenes 
a los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia.

“Ayer me dio mucho 
gusto, porque se notó, yo creo 
que porque estaba cansada o 
no quiso pararse la ministra 

De acuerdo a datos 
del Registro Nacional de 
Detenciones, Carlos Caro 
Quintero fue detenido este 
lunes en la colonia Lomas de 
Chapultepec a las 12:20 horas.

Rafael Caro Quintero, 
quien está en la lista de los 
más buscados del FBI por 
el asesinato de un agente 
federal ocurrido en 1985, fue 
detenido el pasado 16 de julio 
en Sinaloa, México, para ser 
extraditado a Estados Unidos.

Caro Quintero fue 
liberado por las autoridades 
mexicanas en 2013 cuando 
cumplía una pena de 40 años 
por el homicidio en 1985 del 
agente de la DEA, Enrique 
“Kiki” Camarena, debido a 
una polémica resolución que 
posteriormente fue revertida 
y considerada un error por la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN).

de la Federación, dejar sin 
efecto la determinación que 
tomó en junio del año pasado 
para que estos documentos 
no fueran entregados a 
Lozoya.

A pesar de que el 
ministerio público sostuvo 
que la defensa del exdirector 
ya había recibido estos 
documentos, la jueza 
Robledo Magaña sostuvo 
que no se le puede negar una 
nueva copia argumentando 
que ya tenían una.

“La norma no limita 
la cantidad de veces que 
puede obtenerse las mismas 
copias, por lo cual, en 
este caso, la responsable 
también implementa de 
forma injustificada una 

condicionante ausente en la 
norma, esto es, que solo se 
puede obtener las copias de la 
indagatoria en una ocasión”, 
afirmó.

Ahora, Jiménez 
Hernández deberá de 
presentar un nuevo acuerdo 
en el que responda a la queja 
expresada por la defensa de 
Lozoya Austin, quien señaló 
que no recibió la copia de la 
carpeta.

El exdirector de la 
paraestatal está siendo 
señalado de presuntamente 
haber recibido sobornos por 
hasta 10.5 millones de dólares 
por parte de la empresa 
brasileña Odebrecht, esto 
mientras estaba al frente de 
Pemex.

presidenta de la SCJN, 
pero me dio mucho gusto, 
muchísimo, porque eso no 
se veía antes, los ministros 
de la Corte eran empleados 
del presidente, desde luego 
en la formalidad, desde el 
Porfiriato, se hablaba de 
la división del equilibro 
entre los poderes, pero en 
la realidad el poder de los 
poderes era el Ejecutivo”, 
indicó

«¿Cuándo se había 
visto de que se quedara 
sentado el presidente de la 
Corte en un acto sí? Eso me 
llena de orgullo, porque 
significa que estamos 
llevando a cabo cambios, 
es una transformación, ya 
no es el presidente el que 
le da órdenes a ministros y 
también es un desmentido 
cuando de manera exagerada 
se habla de una dictadura, de 
una tiranía”, subrayó.

La presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, la ministra 
Norma Piña, defendió este 

domingo la independencia 
de la judicatura la cual, dijo, 
es pilar de la democracia en 
México.

Durante su participación 
en la ceremonia del 
106 aniversario de la 
promulgación de la 
Constitución, donde no se 
puso de pie para recibir al 
presidente López Obrador 
en un hecho inédito, destacó 
que la independencia judicial 
“no es un privilegio de los 
jueces”, sino el principio 
que garantiza una “adecuada 
impartición de justicia”.

Esto, abundó, ayuda a 
hacer efectivas las libertades 
y la igualación de los 
ciudadanos mexicanos.

“La independencia 
judicial es la principal 
garantía de imparcialidad 
del Poder Judicial, siempre, 
en beneficio de la sociedad”, 
explicó Piña.

La presidenta de la SCJN 
manifestó esto en el acto 
encabezado por el presidente 
de México, Andrés Manuel 

López Obrador, quien en 
varias ocasiones ha dicho 
que “no confía” en el poder 
Judicial.

El mandatario ha 
criticado los votos de la 
Corte en contra de sus 
iniciativas, como la reforma 

eléctrica, y que los jueces 
liberen a delincuentes con 
el argumento del debido 
proceso.



www.norestree.net Bazar 7 b
Martes 07.02.2023

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
Calle Cuba 307  

Col. 27 de Septiembre

Teléfono: 82 49444
publicidadnoreste@gmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

PALMAR, 
TIHUATLÁN

SE 
VENDE

TERRENO

INFORMES:

Gran
oportunidad

9OO MTS  

CEL.7821289372

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Martes 07 
Febrero.2023
Año 20,  Número 7975 

Papantla, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Los alumnos del taller de piano de la Casa de Cultura Lazara Meldiú, se alistan para puente cultural 

En Países Bajos 

Alumnos de piano irán 
a la Ciudad de Breda 

Trabajos de limpieza en el 
cementerio de la Santísima Trinidad 

Siguen las preinscripciones en la  Xa Sasti Kilhtamaku

Siguen aplicando la vacuna contra el Covid-19 en los Centros de Salud 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El maestro del taller 
de Piano de la Casa 
de Cultura, Lazara 

Meldiú, Jesús Lepe Rico,  en 
entrevista,  comentó que tras 
concluir el Maratón de Piano 
que se realizó en la explanada 
del Ayuntamiento, se logró 
recaudar fondos  y esto va a  
permitir a cuatro alumnos  
realizar un viaje a los Países 
Bajos.

El Maratón de Piano,  
se hizo con el propósito 
de conseguir apoyos, los 
alumnos botearon, las 
mamás vendieron algunas 
cosas, además de contar con 
el respaldo de empresarios 
papantecos que se sumaron 
a esta causa, “las autoridades 
municipales nos han estado 
apoyando en todo momento 
para el desarrollo de todas las 
actividades que se realizan 
por parte de este taller de 
piano”, agregó Lepe Rico.

Recalcó que los cuatro 
alumnos que tiene a su cargo y 
que van a la Ciudad de Breda, 
son dos chicos  de Papantla 
y dos de comunidades, 
una niña Pueblillo y otro 
menor de Serafín Olarte, son 
alumnos muy talentosos que 
están interesados en seguir 
en sus clases de piano y sobre 
todo entusiasmados  por ir a 
otro continente.

Así mismo, apuntó 
que son nueve personas 
en total las que van a ir 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Siguiendo las 
instrucciones del 
alcalde, Eric Domínguez 

Vázquez, trabajadores del 
cementerio municipal 
de la Santísima Trinidad,  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La escuela primaria 
bilingüe Xa Sasti 
Kilhtamaku, ha   puesto  

en marcha el periodo de 
preinscripciones 2023-2024, el 
cual estará vigente hasta el 15 de 
febrero.

El director de esta 
institución educativa,  Salomón 
García Malpica, comentó 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En los Centros de Salud de 
colonias  Emiliano Zapata 
y Unidad y Trabajo, se 

continúa aplicando la vacuna 
contra el Covid-19,  actividad 
que registra un importante 
avance debido a la respuesta 
favorable que se ha tenido por 
parte de los ciudadanos.

En cada Centro de Salud 
se ha  recibido a gran cantidad 

al viaje, cuatro alumnos 
acompañados por un tutor 
y el profesor y van  a recibir 
clases y  a tocar piano con 
maestros  internacionales, 
provenientes de China y 
Rusia.

Destacó que el Museo de 
Cultura de Países Bajos,  ya 

tiene  el programa que se va 
a realizar, donde los alumnos 
del taller de Piano de Casa 
de Cultura, van a convivir 
con estudiantes de su misma 
edad y van a asistir a una 
escuela, para que conozcan la 
cultura de Holanda, además 
de tomar clases de danza.

Lepe Rico, explicó que   
como maestro de piano, le 
toca dar una conferencia 
acerca del movimiento 
musical de piano que se 
ha dado en Papantla y que 
está destacando a nivel 
nacional e internacional, 
gracias al puente cultural 

que existe con la escuela del 
conservatorio  de Breda.

Puntualizó que las 
actividades  son de cuatro 
días y se van a imparto  clases 
maestras, conciertos, es un 
festival que está organizando 
el Conservatorio de la  
Ciudad de Breda.

Por último dijo que  este 
tipo de oportunidades para 
sus   es único y el hecho 
que salgan y convivan en 
un escenario diferente les 
abren sus expectativas y los 
impulsa a seguir estudiando, 
su abanico  de aspiraciones 
crece de manera exponencial.

realizan labores de limpieza 
para mantener este espacio 
en óptimas condiciones 
y ofreciendo una mejor 
imagen a los visitantes.

Los trabajos de limpieza 
abarcan toda el área del 
cementerio, cortando toda la 
hierba y retirando la basura, 

evitando la acumulación de 
cacharros.

Cabe mencionar 
que sobre la calzada del 
cementerio, se trabaja de 
forma constante para quitar 
la hierba y basura acumulada, 
la idea es tener un entorno 
limpio, estas mismas 

acciones se realizan en el 
panteón Pujaxni, que aunque 
no es muy concurrido, se 
requiere libre de maleza.

Todos los trabajos de 
limpieza que se realizan en 
ambos cementerios y  son 
supervisados por el director 
Santos Villanueva Malpica.

que los requisitos que se 
están solicitando son: acta de 
nacimiento del alumno (a), 
comprobante de domicilio, 
constancia de preescolar, tipo 
de sangre, INE del padre o tutor.

Dijo que dicha institución 
educativa está integrada por 
maestros bilingües altamente 
capacitados con un gran 
compromiso por la educación 
de los niños, brindando la mejor 
atención,  además se cuenta con 

el apoyo del departamento de 
USAER, para atender a niños 
que tengan mayor dificultad  
para el estudio.

“Los padres de familia 
siguen confiando en las 
escuelas de educación indígena 
e inscriben a sus hijos con 
nosotros  para que continúen 
con sus estudios” agregó García 
Malpica. 

El periodo de 
preinscripciones finaliza el 

15 de febrero y aún se cuenta 
con espacios para aceptar a 
los niños de primer grado 
de primaria, por lo que los 
padres de familia que esten 
interesados pueden acudir a 
solicitar mayor información 
en la escuela primaria Xa Sasti 
Kilhtamaku que se ubica en 
la calle Margarita Paz Paredes 
de la colonia Lizardi, o llamar  
al número de celular 
7848485035.

de personas para realizar 
la aplicación de la vacuna 
contra esta enfermedad, lo 
que ha permitido que las 
cifras en cuanto a vacunación 
incrementen y se tenga un 
registro de un setenta por 
ciento de avance.

Por parte del jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria Número 
Tres, Heriberto Jaime Méndez 
Cruz, mencionó que  el plazo 
para aplicar la vacuna contra el 
Coronavirus a mayores de 18 

años, es antes del mes de marzo 
y se espera alcanzar la meta de 
un cien por ciento.

Destacando que la 
vacunación  contra el 
Coronavirus es totalmente 
gratuita y las personas mayores 
de 18 que por alguna razón no 
tenga este biológico, pueden 
acudir a los Centros de Salud 
Emiliano Zapata y Unidad y 
Trabajo, se cuenta con las  dosis 
necesarias para poder atender a 
los solicitantes.
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A partir de 2024 

AGENCIAS 
Estados Unidos  

AGENCIAS                            
España

La Fiscalía de España 
se opuso a que la 
Audiencia de Barcelona 

deje en libertad provisional 
futbolista Dani Alves, al 
considerar que persiste 
el riesgo de fuga y que se 
mantienen los indicios de 
que cometió la presunta 
violación por la que entró en 
prisión el pasado 20 de enero.

Según han informado 
fuentes del ministerio 
público, la Fiscalía ha 
presentado ya su informe 
ante la Audiencia de 
Barcelona para oponerse 
a que deje en libertad al 
futbolista y rechaza las 
medidas cautelares de 
retirada de pasaporte, 
comparecencias diarias en el 
juzgado y uso de una pulsera 
telemática que propone su 
defensa.

La defensa de Alves 
recurrió ante la Audiencia 
de Barcelona la orden de la 
jueza instructora de enviarlo 
a prisión preventiva por 
violar presuntamente a una 
joven en la discoteca Sutton 
de Barcelona, por lo que 
el tribunal deberá decidir 
en los próximos días si lo 
excarcela, una vez disponga 
de los informes de la Fiscalía 
y la acusación particular.

Hasta la fecha, según 
han indicado a EFE fuentes 
judiciales, la acusación 
particular que representa 
a la víctima todavía no ha 
presentado su escrito ante la 
Audiencia de Barcelona para 
posicionarse sobre el recurso 
de apelación que presentó el 
jugador brasileño el pasado 
30 de enero contra el auto de 
prisión preventiva decretado 
por la jueza instructora.

En ese recurso de 
apelación, el abogado del 
jugador, Cristóbal Martell, 
esgrimió varios argumentos 
para desmontar el riesgo de 
fuga en que se basó la jueza 
que instruye la causa en 
el juzgado de Instrucción 
número 15 de Barcelona para 
enviar al futbolista a prisión, 
el pasado 20 de enero.

La defensa del 
jugador alegó, entre otros 
razonamientos, que Alves 
acudió voluntariamente a 
declarar ante los Mossos, 
que tiene residencia junto 
a su esposa en Esplugues de 
Llobregat (Barcelona) y que 

Tom Brady, ‘quarterback’ recién retirado y 
considerado el mejor jugador en la historia de 
la NFL, anunció que empezará su carrera como 

comentarista de televisión con Fox Sports en el otoño 
de 2024.

“La semana pasada hablé con personas de Fox Sports 
y acordamos que mi participación empezará en el 
otoño de 2024. Eso será genial para mí porque tendré 
el tiempo para aprender varias cosas para volverme 
bueno en ello”, afirmó Brady durante su participación 
en el programa The Herd que conduce Colin Cowherd.

Según Brady este sí será un adiós definitivo, 
diferente al que anunció en febrero del 2022, del cual 
se arrepintió 40 días después para jugar una última 
temporada en Tampa Bay.

En mayo de 2022 Fox Sports se anticipó al retiro 
definitivo del exquarterback de 45 años para tenerlo 
en su baraja de talentos.

Lo firmó con un contrato por 10 años a cambio 
de 375 millones de dólares, cantidad que convertirá 
al exestrella de los Buccaneers en el analista mejor 
pagado de la historia.

“Estoy contento porque tengo muchas personas 

que me apoyarán en ese crecimiento; será una gran 
oportunidad para mí tomarme este tiempo antes de 
dirigirme hacia mi trabajo en las transmisiones de Fox 
Sports”, agregó Brady.

Con esta decisión el nacido en San Mateo, 
California, borró las especulaciones sobre una posible 
aparición durante la transmisión del Super Bowl LVII 
del próximo 12 de febrero entre Eagles y Chiefs.

Según Brady este periodo lo tomará para prepararse 
de manera adecuada para estar frente a los micrófonos.

“Quiero ser excelente en lo que hago. Siempre me 
tomo un tiempo para planear estrategias, aprender, 
crecer y evolucionar”.

Sobre la intención que Robert Kraft, propietario 
de los New England Patriots, desveló la semana pasada 
para contratarlo por un partido de la temporada 2023 
para rendirle honores por todo lo que le dio al equipo 
en el que estuvo 20 años, el exjugador dijo que lo 
analizará.

“Me tomaré el tiempo para ponerme al día con 
otras partes de mi vida que necesitan energía; también 
tengo que pensar en la oportunidad que me ofrecen los 
Patriots”, concluyó.

Fiscalía de 
España se opuso 
a que Dani Alves 
salga en libertad 

provisional

Los Ángeles Dodgers retiran el número 34 en 
honor al mexicano Fernando «Toro» Valenzuela

dispone de arraigo personal, 
familiar, social y empresarial 
en la capital catalana, lo que 
desvirtúa su riesgo de fuga. 

Esgrimió, también, que 
el jugador ya no dispone 
del “músculo económico 
de ingresos periódicos” que 
le atribuyó la instructora, 
después de que el club de 
futbol mexicano Pumas, en 
el que jugaba, rescindiera su 
contrato y tras la pérdida de 
otros contratos de patrocinio, 
publicidad e imagen que 
tenía suscritos con distintas 
marcas.

Además, en el escrito 
presentado ante la Audiencia 
de Barcelona el equipo legal 
del exjugador del Barcelona 
cuestionó los indicios que 
llevaron a la jueza a enviar 
a prisión a Alves, utilizando 
principalmente los videos 
de las imágenes previas al 
momento en el que la joven 
y Alves entraron en el baño 
privado de un reservado de 
la discoteca Sutton, donde 
supuestamente la violó.

Según el escrito, los 
videos muestran que antes 
de ese momento Alves y 
la víctima, que acudió a la 
discoteca con una prima y 
una amiga, se encontraban 
departiendo de modo 
“lúdico y festivo, rodeados 
de muchísima gente en un 
espacio abierto”, lo que “dista 
mucho” del escenario de una 
“intimidación ambiental”.

Posteriormente, señaló 
el abogado de Alves en 
el recurso, la grabación 
desmentía que el futbolista 
cerrara la puerta del baño 
en el que sucedió la presunta 
violación: primero es él 
quien entra en el recinto y, 
dos minutos después, lo hace 
la joven, “sin que Dani Alves 
le franquee el paso”.

Sin embargo, el ministerio 
público se opone a que la 
Audiencia de Barcelona 
deje en libertad a Alves, 
encarcelado en el centro 
penitenciario de Brians 2 
en Sant Esteve de Sesrovires 
(Barcelona), al considerar 
que sí persiste el riesgo de 
fuga y que se mantienen los 
indicios de que cometió la 
presunta violación.

Por otro lado, la 
Fiscalía se ha opuesto a la 
personación en la causa de 
las patronales del ocio estatal 
y catalana -Spain Nightlife y 
Fecasarm- como acusación 
popular, al entender que no 
han acreditado un interés 
legítimo en la misma y 
debido a la falta de cobertura 
legal.

En su escrito dirigido 
a la jueza instructora en el 
que solicitaban ser parte en 
la causa, ambas patronales 
defendieron su “clarísima 
legitimación” para ser 
acusación popular en la 
medida en que la supuesta 
violación se produjo en un 
espacio de ocio nocturno.

Las patronales catalana 
y española defendieron en 
ese escrito que la acusación 
popular “no actúa por interés 
propio”, sino en defensa de la 
“legalidad” y más teniendo 
en cuenta que en este caso 
“ostentan un claro interés 
legítimo y personal junto al 
interés general existente”, al 
haber tenido lugar los hechos 
objeto de investigación en un 
local de ocio nocturno.

Tom 
Brady será 

comentarista 
deportivo

GENCIAS                                         
California, EU 

Los Ángeles Dodgers 
anunciaron este sábado 
que retirarán el número 

34 en honor al pitcher zurdo 
mexicano Fernando ‘Toro’ 
Valenzuela.

Dicho número 
será retirado en una 
celebración que tendrá 
una duración de tres días 
y que fue denominada 
Fernandomanía, que 
tendrá lugar entre el 11 y 
13 de agosto, justoscuando 
los Dodgers reciban a los 
Rockies en Dodger Stadium.

Fernando Valenzuela 
fue miembro de dos equipos 
ganadores de Serie Mundial, 
ganó el Novato del Año y 
el Cy Young en 1981, fue 
convocado a seis Juegos de 
Estrellas e incluso ganó dos 
Bates de Plata (1981, 1983) 
durante sus 11 años con los 
Dodgers entre 1980 y 1990.

«Ser parte de un grupo 
que incluye a tantas leyendas 
es un gran honor”, dijo 
Valenzuela.

“Pero también para los 
fans – por el apoyo que me 
han dado como jugador y 
trabajando para los Dodgers. 
Esto también es para ellos. 

Estoy feliz por los fans y por 
toda la gente que ha seguido 
mi carrera. Van a estar muy 
emocionados al saber que mi 
número 34 será retirado.

El número 34 del 
mexicano se une a un grupo 
que incluye a Pee Wee Reese 
(#1), Tommy Lasorda (#2), 
Duke Snider (#4), Gil Hodges 
(#14). Jim Gilliam (#19), 
Don Sutton (#20), Walter 
Alston (#24), Sandy Koufax 
(#32), Roy Campanella 
(#39), Jackie Robinson (#42), 
Don Drysdale (#53) y los 
narradores del Salón de la 
Fama Vin Scully y Jaime 
Jarrín.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Buen encuentro 
tuvo la novena de la 
Hermandad de Tuxpan 

correspondiente al torneo de 
la liga campesina de beisbol de 
Tihuatlán, imponiéndose con 
abultada pizarra de 11-2 ante 
la Caimanera en el diamante 
del campo deportivo Lorenzo 
Ichante.

Ambas novenas se fueron 
en blanco durante la primera 
entrada, tras gran muestra 
de sus cuadros y pitcheo, 
mientras que, en la segunda 
entrada, el conjunto de la 
Hermandad de Tuxpan saco 
todo su arsenal en la caja de 
bateo para conseguir una 
ventaja de siete carreras en el 
partido.

Para la tercera entrada, la 
Caimanera consiguió lograr 
una carrera a su cuenta para 
el 7-1 en la pizarra del duelo 
tras hacer un buen trabajo 
con su cuadro y evitar la caída 
de más carreras en contra en 
el partido, pero en la cuarta 
entrada, la Hermandad 
sumaria tres carreras para el 
10-1 momentáneo.

La quinta, sexta y séptima 
entrada, se mantuvo sin 
movimiento en el marcador, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El pasado fin de 
semana se dio el 
anuncio por parte 

de la directiva de la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica “DESOM”, que las 
instalaciones del gimnasio 
municipal “Miguel 
Hidalgo” serían ocupadas 
una vez más como albergue 
de las fuerzas del orden 
que vienen a reforzar la 
seguridad en el municipio.

La tarde de este pasado 
lunes, se lograría llegar al 
acuerdo de poder utilizar las 
instalaciones del gimnasio 
municipal “Miguel 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

En la jornada número 
dos de la Liga de 
Veteranos "Lorenzo 

Ichante" que comanda 
Armando "el güero" Alarcón 
se verían las caras los 
equipos de Padres ante los 
Piratas en el diamante del 
campo Servando Mendoza 
este duelo programado  
para empezar a las 
14:00 horas, mismo que 
empezó sacando chispas y 
poniéndole un buen sabor 
a la afición que asistió a 
dicho campo ya que hasta 
la tercera entrada estos dos 
equipos estarían empatados 
en el marcador. 

La sorpresa para todos 
sería el equipo de Piratas, 
ya que en la cuarta entrada 
armaría tremendo rally 
de 5 carreras por conducto 
de Carlos Dillman que 
conectaría gran batazo 
mandando a doña blanca 
hasta el fondo del leftfield, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz        

El Atlético Huejutla logró 
el objetivo de quedarse 
como local con la 

victoria y los tres puntos en 
disputa dentro de la pasada 
jornada de la Liga TDP MX 
al vencer a los jugadores del 
Atlante Papanes de Papantla 
en la temporada 2022-2023.

Con marcador final de 
2-1, el Atlético Huejutla 
conseguiría lograr la 

cabo un minuto de aplausos 
por parte de la directiva de 
este torneo en memoria 
del incansable promotor 
deportivo Reynaldo Herrera 
Robles, quien apoyo el beisbol 
en todas sus categorías durante 
muchos años, terminando este 
compromiso con la victoria 
de la novena visitante en esta 
jornada.

siendo en la octava entrada 
de este partido, donde ambos 
equipos conseguirían sumar 

para su causa una carrera, 
colocando el 11-2 en la pizarra, 
previo a esta, se llevaría a 

Hidalgo”, sin embargo, 
los usuarios de automóvil 
tendrán que dejar en calles 
aledañas sus vehículos para 
no entorpecer la salida de 
las unidades oficiales que 
atenderán emergencias.

La jornada de la liga 
municipal de baloncesto 
se habría cambiado 
momentáneamente de sede, 
para jugarse en las canchas 
de la unidad deportiva 
de la colonia Laredo, sin 
embargo tras el acuerdo 
antes mencionado, todos los 
encuentros programados 
en el rol de juego emitido 
por la liga, se llevarán  
a cabo como estaban 
programados.

victoria ante su gente en su 
estadio, dejando muy en 
claro que busca colarse en 
la clasificación a la liguilla 
esperando cosechar las 
victorias necesarias para 
lograr este primer objetivo en 
el torneo.

Dentro del partido, el 
Atlético Huejutla logro 
ponerse adelante en los 
números con anotación del 
jugador Rubén Hernández 
al minuto 41 de la primera 
parte tras un primer tiempo 

muy cerrado en un inicio ante 
el Atlante quienes también 
tendrían jugadas de peligro a 
su favor.

El Atlante Papanes de 
Papantla comenzaría bien 
el segundo tiempo logrando 
colocar el 1-1 en los números, 
pero al 85 de tiempo corrido, 
aparecería la figura de Ángel 
Oscar Maqueda para poner 
arriba una vez más al Atlético 
Huejutla y darle la victoria a 
su equipo en este duelo de la 
Liga TDP MX.

generando una buena ventaja 
en la pizarra a favor de los 
visitantes. 

El equipo de Padres se 
vio maniatado por el Pitcher 
estelar del equipo de Piratas 
Edgar Carreón, ya que sólo 
en las entradas restantes 
del partido le harían un par 
de carreras, los Piratas no 
bajarían las manos y anotarían 
más carreras para abultar 
el marcador a su favor para 
terminar y por llevarse este 

triunfo con marcador de 14 a 
6 en esta jornada de la liga de 
beisbol de veteranos de Poza 
Rica.

Pitcher ganador: Edgar 
Carreón  

Pitcher derrotado: 
Heriberto Reyes

Anotador: Amando 
Martínez

Ampayer home: Rodrigo 
Tlallisco

Ampayer Bases: Gabriel 
Aguilar
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"Estoy orgulloso de mí 
mismo": Bad Bunny

 

La dirigida por Guillermo del Toro

"Estoy orgulloso de mí mismo": Bad Bunny

'Llaman a la puerta' 
desplaza a 'Avatar 2' 

en taquilla

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Bad Bunny fue el 
encargado de abrir 
la ceremonia de la 

más reciente entrega de 
los Premios Grammy. 
El puertorriqueño vivió 
una noche de ensueño 
al interpretar sobre el 
escenario los temas El 
Apagón y Después de la 
Playa, poniendo a bailar a 
celebridades como Taylor 
Swift.

Benito Antonio Martínez 
Ocasio hizo historia tras 
convertirse en el primer 
artista latino en entrar en la 
selecta lista de nominados a 
Mejor Álbum del Año con 
su producción Un Verano 
Sin Ti. Sin embargo, no pudo 
lograr la victoria ya que fue 
Harry Styles quien se llevó el 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Avatar 2, la nueva 
película de James 
Cameron que 

compite por el máximo 
galardón en los premios 
Oscar 2023, fue desplazada 
este fin de semana 
del primer lugar en la 
taquilla cinematográfica 
norteamericana por Knock 
at the Cabin (Llaman a 
la puerta), lo último del 
maestro del cine de terror 
M. Night Shyamalan.

Knock, de Universal, 
recaudó un estimado de 
14.2 millones de dólares, 
nada mal para una película 
que costó unos 20 millones, 
informó el domingo el 
observador de la industria 
Exhibitor Relations.

El espeluznante thriller 
está protagonizado por 
Jonathan Groff y Ben 
Aldridge como una pareja 
cuyo viaje de vacaciones, 
con dos niños pequeños, 
a una cabaña remota se 
ve interrumpido cuando 
un hombre misterioso 
interpretado por Dave 

Bautista llega a la puerta para 
advertirles de un apocalipsis 
inminente. 

Otro estreno, 80 for Brady, 
de Paramount, también se 
coló antes que la secuela 
de Avatar, recaudando 12.5 
millones de dólares, en lo que 
se consideró una señal de que 
el público más veterano está 

comenzando a regresar a los 
cines.

El filme está 
protagonizado por un grupo 
de amigos no tan jóvenes 
(Lily Tomlin, Jane Fonda, 
Rita Moreno y Sally Field, 
íconos de Hollywood) que 
viajan para ver jugar al 
famoso (y recientemente 

retirado) mariscal de campo 
de la NFL Tom Brady en el 
Súper Tazón de 2017.

Avatar 2: el sentido del 
agua, de Disney y 20th 
Century, se ubicó en tercer 
lugar, con 10.8 millones de 
dólares, acumulando 636.4 
millones en Estados Unidos y 
un total mundial de 2 mil170 

millones.
El cuarto lugar, dos 

lugares menos que el fin de 
semana anterior, fue para 
El gato con botas: El último 
deseo, de Universal, con 8 
millones de dólares. 

Y en el quinto quedó BTS: 
Yet to Come in Cinemas, con 
6.2 millones de dólares. El 
filme, de Trafalgar Releasing, 
ofrece a los fanáticos de la 
popular banda de chicos de 
Corea del Sur la oportunidad 
de ver clips de un concierto 
de 2022 filmado antes de que 
los miembros de la banda 
hicieran una pausa para su 
servicio militar obligatorio.

En general, el futuro 
de Hollywood se ve más 
brillante, con casi un 
25% más de estrenos 
este año que el anterior, 
según David A. Gross, de 
Franchise Entertainment 
Research.

Las otras cinco 
películas de la lista de 10 
más taquilleras fueron:

'Un vecino gruñón' (4.2 
millones de dólares)

'M3GAN' (3.8 
millones)

'Missing' (3.7 millones)
'Los elegidos 3' (3.6 

millones)
'Pathaan' (2.7 millones)

megáfono.
En la ceremonia, Bad 

Bunny se presentó con un 
outfit sencillo conformado 
por una gorra, camisa blanca 
y tenis blancos junto con 
unos jeans.

A través de redes sociales 
y luego de un silencio tras las 
múltiples polémicas en las 
que se ha visto involucrado,

Bad Bunny escribió un 
mensaje

mostrando todo el 
agradecimiento tras su 
participación en los Premios 
Grammy.

“La palabra más hermosa 
que existe es: GRACIAS. 
Agradezco a Dios, por 
la vida, por el amor que 
recibo. Agradecido de poder 
experimentar momentos 
que nunca imaginé”, escribió.

A pesar de no haber 
conseguido el triunfo en 

la categoría principal de 
la noche, Benito se llevó a 
casa el megáfono a Mejor 
Álbum de Música Urbana, 
superando a nombres como 
Rauw Alejandro y Maluma.

“Agradecido por la 
gente que me quiere de 
verdad, los que me apoyan 
genuinamente, los que 
me entienden y los que no 
también. Agradecido de 
poder hacer lo que más me 
gusta la MÚSICA. Estoy feliz, 
estoy orgulloso de mi mismo 
y por eso doy GRACIAS”, 
concluyó.

Bad Bunny compartió 
una serie de fotografías 
mostrando su experiencia 
en los Premios Grammy 
y por supuesto, no pudo 
faltar la instantánea junto 
a Taylor Swift, imagen que 
rápidamente se volvió viral 
en redes sociales.
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En los Grammy 2023

Adele cumplió su sueño: Conoció 
a Dwayne Johnson 'La Roca' 

AGENCIAS 
Estados Unidos      

No hay nada mejor que 
conocer a tu ídolo, y 
Adele sabe muy bien 

de eso. La intérprete de Easy 
On Me tuvo la oportunidad 
de conocer en persona a una 
de sus estrellas favoritas, 
Dwayne Johnson, mejor 
conocido como La Roca, 
durante la esperada entrega 
de los Grammy 2023. 

El pasado domingo se llevó 
a cabo la edición número 65 
de los premios de la Academia 
de la Grabación. La gala 
estuvo repleta de momentos 
históricos como el triunfo 
de Bad Bunny, quien se hizo 
acreedor al reconocimiento 
a Mejor Álbum de Música 
Urbana por Un verano sin ti 
o los cuatro galardones que se 
llevó Beyoncé, convirtiéndose 
en la máxima ganadora de los 
Grammy con un total de 32.

Uno de los momentos 
que no pasó desapercibidos 
fue el emotivo y simpático 
encuentro entre Adele y La 
Roca. Y es que a los famosos 
no les importó ser el centro 
de atención por varios 
minutos opacando al resto 
de celebridades con tal de 
estrecharse en un afectuoso 
abrazo. 

El sueño de la artista 
británica, de 34 años, 
se cumplió gracias a la 
intervención de Trevor Noah, 
quien aprovechó la noche 
para acercar a la cantante 
con el protagonista de Black 

AGENCIAS 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas      

Pablo Montero, 
famoso cantante, 
fue denunciado por 

presunta violación, reveló 
la Fiscalía General del 
Estado de Chiapas (FGE), 
que también descartó que 
la Interpol haya emitido 
una ficha roja en su contra.

La Fiscalía de Distrito 
Fronterizo Costa precisó 
que la denuncia en contra 
de Óscar "N" fue por su 
presunta responsabilidad 
en el delito de violación 
en agravio de Ximena "N", 
por hechos ocurridos el 
pasado viernes 7 de enero 
del presente año y no contra 
dos menos. No obstante 
después de presentarse ante 
el Fiscal del Ministerio 
Público de Delitos Sexuales 
y de acuerdo a información 
obtenida por un medio de 
televisión, la denunciante 
se retractó de la acusación 
al no coincidir sus dichos.

La Fiscalía general del 
estado de Chiapas aclara, 
asimismo, que es falso 
que exista una orden de 
aprehensión y/o solicitud 
de colaboración de Interpol 
para la localización y/o 

Después de su despido de 'VLA'

Pablo Montero es 
denunciado por 

presunta violación
Fiscalía de Chiapas para 
conocer más sobre el tema 
ya que se hablaba de una 
orden de aprehensión o 
una ficha roja por parte de 
la Interpol, en el programa 
informaron lo siguiente:

"Lo único que se 
puede confirmar es que 
existe la denuncia, pero 
no existe todavía una 
solicitud de apoyo a las 
Fiscalías de otros estados 
donde se crea que puede 
estar el cantante o a la 
Interpol", explicó Mónica 
Castañeda.

"En teoría la Fiscalía va 
a emitir un comunicado de 
prensa para dar a conocer 
los detalles pero al tratarse 
de unas menores de edad 
será poco lo que se puede 
decir sobre este caso", 
explicó la conductora.

La información de 
la revista TVyNovelas 
detalló que si Pablo 
Montero no se presenta 
en la hora y fecha en la 
que las autoridades le han 
solicitado para responder 
las acusaciones, el cantante 
podría ser acreedor a una 
multa de 80 días de salario 
mínimo y de ser necesario 
podría ser presentado por 
la fuerza pública.

presentación en contra de 
Óscar Antonio "N", como se 
ha difundido erróneamente 
en algunos medios de 
comunicación.

Según reportó el 
programa 'Ventaneando', 
autoridades de Tapachula, 
en Chiapas, habrían abierto 
una investigación contra el 

cantante tras acusaciones 
realizadas en su contra por 
dos jóvenes menores de edad 
de aquella ciudad.

Mónica Castañeda 

explicó durante la 
transmisión de este lunes 
en 'Ventaneando', que la 
producción del programa 
se puso en contacto con la 

Adam.
"La persona que Adele 

siempre ha querido conocer es 
Dwayne Johnson, él también 
es un gran admirador tuyo", 
comentó Noah. 

Adele presentó a su novio a 
'La Roca'

En ese momento entró 
Dwayne Johnson en  
escena y se acercó a Adele, 
quien estaba atónita y 
 nerviosa al ver a su actor 
favorito frente a ella. Como el 
ex luchador no había pasado 
por el photocall se creía que 

no había acudido a la fiesta 
más importante de la música; 
sin embargo, el público estaba 
equivocado porque La Roca 
estaba ahí y listo para conocer 
a Adele.

"Está bien, ustedes dos 
ya se conocen, ¡tenemos que 

mantener el espectáculo en 
movimiento!", bromeó Noah. 

La Roca se saludaron 
con un beso en la mejilla, y 
posteriormente, conversaron 
un rato. A ellos se unió el 
agente deportivo Rich Paul, el 
novio de Adele. 

Sin duda, fue una noche 
inolvidable para la famosa que 
además de interactuar con 
un actor que siempre había 
querido conocer, también 
se llevó el Grammy a Mejor 
Interpretación de Pop por su 
tema Easy on Me.



 
 

Las lesiones no son de gravedad

Muere cuando iba 
para el Hospital

Pareja atropellada por una camioneta

Panadero 
muere en la 
vía pública 

La víctima sufrió un infarto
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Vecinos de la calle 
Abasolo solicitaron 
la presencia de los 

cuerpos de emergencia, 
debido a que una persona 
se encontraba sobre la vía 
pública,  sin signos vitales, 
por lo que al momento de 
llegar se verificó que ya no 
contaba con vida por lo que 
se dio aviso a las autoridades 
correspondientes.

Se trata de un adulto 
mayor, que caminaba cerca 
de la Casa del Campesino, 
cuando perdió el equilibrio 
y cayó sobre la banqueta, 
al parecer un infarto 
fulminante le arrebato la 
vida.

Vecinos del lugar, se 
percataron y solicitaron la 
presencia de los elementos 
de Protección Civil, quienes 
al momento de llegar le 
brindaron los primeros 
auxilios pero dicha persona 
ya no contaba con signos 
vitales, por lo que notificaron 
a los elementos policiacos 
para que acordonaran el área.

Se informó que la persona 
que perdió la vida, tenía por 
nombre Braulio S.C  de 63 
años, de oficio panadero, 
con domicilio en la colonia 
Emiliano Zapata.

Hasta el lugar llegó 
también personal de la Fiscalía 
para realizar las indagatorias 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz     

Un hombre que 
sufrió un infarto 
fulminante en su 

domicilio murió a bordo de 
una ambulancia de la Cruz 
Roja Mexicana, personal 
de la UIPJ realizó las 
diligencias correspondientes 
y determinó que se trató de 
una muerte sin violencia.

Fuentes de la Policía 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz     

Una camioneta que 
era guiada de forma 
distraída por su 

correspondientes,  ordenando 
el levantamiento del cuerpo 
para que fuera llevado al 

SEMEFO y realizarle la 
necropsia de rigor y determinar 
la causa de su muerte.

Municipal y Marina, dan a 
conocer que estos hechos se 
registraron en la calle Oaxaca 
esquina con Escondida, de 
la colonia Nacional, de esta 
localidad.

Al lugar arribaron 
efectivos de la Policía 
Ministerial junto con peritos 
criminalistas para tomar 
conocimiento y realizar las 
primeras investigaciones.

Cabe mencionar que 
el ahora extinto en vida 

respondía al nombre de Pablo 
Melchor Domínguez, quién 
tenía 56 años, y según los 
informes de sus familiares, 
desde hace varios días estaba 
enfermo.

Uniformados dieron 
a conocer que familiares 
mencionaron que desde 
hace varios días estaba 
enfermo pero hoy, comenzó 
a empeorar y al quedar 
varios minutos inconsciente, 
solicitaron el apoyo de 

Paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana, quienes 
tras haberlo subido a la 
ambulancia confirmaron 
que había fallecido.

A u t o r i d a d e s 
ministeriales en conjunto 
con peritos criminalistas 
de la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
destacaron que se trató de 
una muerte no violenta por 
lo que no integraron carpeta 
de investigación

atropelló.
Elementos de Tránsito 

Municipal acudieron a 
tomar para conocimiento 
y aseguraron al presunto 
responsable para que se 

conductor atropelló a una 
pareja que cursaba una 
calle de la colonia Jardines 
de Tuxpan y les provocó 
diversas lesiones por fortuna 
ni una de gravedad.

Fuentes de la Dirección 
de Tránsito Municipal  
dan a conocer este  
percance se registró la  
noche de este lunes en la 
calle José Adem Chahín, casi 

esquina con el boulevard 
Demetrio Ruiz Malerva, de 
la colonia Jardines, de esta 
localidad.

Los lesionados son; 
Gustavo L.C., de 24 años, 
con domicilio en la colonia 
ampliación Luis Donaldo 
Colosio, y Karen Verónica 
F.L., de 21 años, con domicilio 
en la colonia El Esfuerzo, de 
esta localidad.

Ambos jóvenes 
fueron atropellados por 
una camioneta marca 
Volkswagen tipo Robust, 
color blanco, con placas 
de circulación XR2162A 
del estado de Veracruz, 
cuyo conductor no quiso 
proporcionar sus generales.

El informe establece que 
la camioneta circulaba sobre 
el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva y su conductor viró 
a la izquierda para entrar a 
la calle José Adem Chahín 
sin precaución por lo que 
no observó a la pareja y la 

hiciera cargo de los gastos 
médicos de la pareja 
lastimada la cual fue 
examinado por paramédicos 
de Cruz Ámbar pero no 
fueron hospitalizados.
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Editorial

Le meten un balazo a 
detenido tras intentar 

huir en Córdoba

Intentan linchar a violador 
de menor en Coatzacoalcos

Un herido en caída 
de tráiler a barranco 

en Maltrata 

Hallan un muerto en casa 
de seguridad en Atzacan 

ARTURO ESPINOZA 
Maltrata, Veracruz  

La Secretaría de la 
Defensa Nacional  
hace del 

conocimiento que en el 
marco de la Estrategia 
Nacional de Seguridad 
Pública y la política de Cero 
Impunidad del gobierno 
federal, el 3 de febrero 
del presente año, personal 
del Ejército Mexicano, 
en coordinación con 
la Guardia Nacional 
México, llevaron a cabo 
el aseguramiento de 
aproximadamente 340 
kilogramos de posible 
metanfetamina en el 
estado de Sinaloa.

Al realizar trabajos 
de inteligencia para 
fortalecer el Estado de 
derecho en el país y 
detectar organizaciones 
criminales que emplean 
las vías de comunicación 
de citada entidad 
federativa para el tráfico 
de #droga, personal 
militar y de la Guardia 
Nacional al realizar 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México 

Un sujeto de 35 años 
de edad fue golpeado 
por vecinos del 

fraccionamiento Villas de 
Santa Marta, municipio 
de Coatzacoalcos, tras ser 
acusado de presuntamente 
violar a un menor de 14 años 
de edad.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
un sujeto había abusado 
sexualmente de un menor 
en una vivienda, en el 
circuito Girasoles del citado 
fraccionamiento.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal, quienes 

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz 

Un detenido fue 
herido de un balazo 
en una pantorrilla 

tras atacar a un policía 
cuando se encontraba 
en las instalaciones del 
Mando Único, municipio de 
Córdoba.

El hecho se registró al 
mediodía de este lunes, 
cuando elementos de la 
Policía Estatal llegaron 
al inmueble de la citada 

ARTURO ESPINOZA 
Santa Ana Atzacan, Veracruz  

Una persona fue 
hallada muerta 
dentro de una casa 

de seguridad en la colonia 
centro del municipio de 
Santa Ana Atzacan.

La fuente indicó que 
fue durante la tarde de este 
lunes, cuando se registró 
una fuerte movilización 
policiaca en la avenida 
Oriente 4, a la altura de la 
calle Sur 7.

Extraoficialmente se 
informó que fue asegurada 
una vivienda, utilizada 
como casa de seguridad, en 
la cual habría sido hallada 
una persona sin vida.

Presuntamente se trató 

de algún secuestrado, al cual 
sus captores le quitaron la 
vida.

Hasta el momento no 
se ha reportado personas 
detenidas por este evento.

tras su arribo evitaron que 
vecinos lincharan a un 
sujeto de 35 años de edad.

La fuente indicó que el 
malviviente presuntamente 
violó a un menor de 14 años 
de edad, por lo que vecinos 
lo golpearon hasta dejarlo 
mal herido.

El presunto responsable 
logró refugiarse en su 
vivienda ubicada en el 
edificio 177C, donde fue 
atendido por paramédicos 
de la Cruz Roja.

Minutos después el 
presunto violador fue 
trasladado a un hospital, 
quedando a disposición del 
Ministerio Público, donde el 
menor y su padre acudirían 
a interponer la respectiva 
denuncia.

corporación, ubicada en la 
calle Morelos, colonia Buena 
Vista, llevando a dos sujetos 
detenidos.

La fuente indicó que 
uno de los individuos fue 
identificado con el nombre 
de Juan, de 28 años de edad el 
cual atacó a uno de los policías 
para intentar escapar.

Debido a lo anterior, los 
uniformados presuntamente 
dispararon en su contra, 
lesionándolo en una de las 
pantorrillas.

Al lugar se pidió el apoyo 

de paramédicos de la Cruz 
Roja, quien tras su arribo 
atendieron al herido.

Se informó que la lesión 
no fue de gravedad, por lo 
que el malviviente quedó 
internado en los separos de la 
cárcel.

Hasta el momento se 
desconocen las causas por 
las cuales el sujeto fue 
aprehendido, y posiblemente 
en las próximas horas la 
autoridad emita algún 
comunicado para informar lo 
sucedido.

patrullajes de vigilancia en 
el poblado de #Chapala, 
municipio de #Colasá, Sin., 
localizó por hallazgo en el 
exterior de un domicilio 12 
termos, mismos que al ser 
inspeccionados contenían en 
su interior una sustancia con 
características similares a las 
de la metanfetamina.

La posible droga asegurada 

tenía un peso aproximado de 
340 kilogramos, la cual fue 
puesta a disposición de las 
autoridades competentes, con 
el objeto de que se realicen 
las investigaciones y acciones 
periciales que confirmen el 
tipo y cantidad.

Estos actos se llevaron a 
cabo con estricto apego al 
Estado de derecho.
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REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz    

Un joven que viajaba 
abordó de una 
motocicleta sufrió 

lesiones en diferentes 
partes del cuerpo, al ser 
arrollado por el conductor 
de un taxi con número 
económico 1709.

Este accidente sucedió 
sobre la calle Xalapa de 
Coatzintla a la altura del 
DIF municipal.

Cruz Ámbar acudió 
para auxiliar al joven 
lesionado el cual sólo  
fue valorado en el  
lugar ya que no  
presentaba lesiones de 
gravedad.

Policía Estatal 
tomó conocimiento y 
solicitaron la intervención 
de Tránsito del Estado.

Con una grúa la 
motocicleta y el taxi 
fueron asegurados y 
llevados a la delegación 
en espera de que las 
aseguradoras lleguen a un 
acuerdo para reparar los 
daños ocasionados.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Una persona del sexo 
masculino la tarde 
de ayer fue auxiliada 

por paramédicos de Cruz 
Ámbar luego de haber 
sufrido lesiones esto al sufrís 
ataques epilépticos.

Ante esta situación 
la persona lesionada fue 
llevada a un hospital para ser 
valorado por especialistas.

Elementos de la Policía 
Municipal acudieron a 
tomar conocimiento debido 
a que fueron solicitados.

Testigos de lo sucedió 
indicaron ante los 
paramédicos que la persona 
lesionada caminaba de 
manera normal sin embargo, 
comenzó a convulsionar 
y cayó ocasionándose una 
lesión en el rostro.

Familiares acudieron 
hasta el lugar de los hechos, 
para acompañarlo hasta 
el hospital donde sería 
ingresado.

REDACCIÓN NORESTE 
Espinal, Veracruz     

Una jovencita 
terminó en la 
sala de urgencias 

del hospital luego de 
ser atropellada por el 
conductor de una unidad 
que lejos de ayudar huyó 
del lugar.

El  accidente se 
registró sobre la calle 
20 de Noviembre de la 
comunidad de la Noria,  
cuando  la joven Elizabeth 
M.S. de 23 años de edad y 
vecina de esta localidad,  
intentaba  cruzar la arteria, 
pero fue atropellada por 
un despistado conductor, 
el cual logró huir al 
percatarse de la tragedia. 

Ante los gritos de ayuda  
de la joven, los vecinos  se 
percataron y salieron a ver 
qué ocurría, al reconocerla 
de inmediato informaron a 
sus familiares, quienes  se 
la llevaron a bordo de una 
camioneta al hospital de 
Entabladero.

Del responsable nada 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Paramédicos de Cruz 
Ámbar le brindaron 
los primeros auxilios a 

Martes 07.02.2023

Atropellan a joven en la Noria 

Se cayó del segundo piso 

Se desvaneció en 
la Flores Magón 

Motociclista 
atropellado por taxista

se sabe,  algunos vecinos 
mencionaron que  fue una 
motocicleta y otros que 
había sido una camioneta.

Del  accidente tomó 
conocimiento los  
elementos de la Policía 
Municipal, quienes se 
percataron  que subían a la 

herida a una camioneta, por 
lo que los acompañaron para 
conocer las características 
de la unidad y montar una 
búsqueda para que se haga 
responsable de las lesiones 
de Elizabeth, quien fue 
atendida por médicos del 
hospital del Totonacapan.

una dama la cual sufrió una 
caída de la segunda planta 
de su domicilio causándose 
lesiones en diferentes 
partes del cuerpo.

Esto sucedió al rededor 

se las 9:00 horas de este lunes 
sobre la calle Naranjos en 
número de la colonia Barrio 
de Xico perteneciente al 
municipio de Coatzintla.

Ante esta situación 
la dama fue auxiliada de 
inmediato y llevada a un 
hospital particular donde su 
estado de salud es reportado 
como fuera de peligro.

Familiares indicaron 
desconocer el motivo del 
porque está dama quien dijo 
llamarse Lizbeth Méndez 
N., de 38 años sufrió esta 
caída.

Policía Estatal acudieron 
para tomar conocimiento 
sobre esto ya que fueron 
solicitados ante el número 
de emergencias 911.
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Aseguran auto robado

Abandonan camioneta 
con placas sobrepuestas

Aprehende 
SSP a 

narcomenudista 
en Tuxpan

Aparatoso choque por alcance

Se impacta en una camioneta

En el estacionamiento de Liverpool de Tuxpan

El conductor perdió el control
REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta que 
p r e s u n t a m e n t e 
sufrió un accidente 

fue encontrada en estado 
de abandono, los elementos 
policíacos cotejaron las  

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una persona fue 
intervenida por 
elementos de la 

Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), a través de 
Fuerza Civil por presuntos 
delitos contra la salud en el 
municipio de Tuxpan.

Los hechos ocurrieron 
cuando los oficiales recorrían 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un automóvil que 
se encontraba 
estacionado fue 

asegurado por elementos 
de la Policía Municipal y 
de Marina al contar con 
reporte de robo.

Fuentes policiacas 
dan a conocer que estos 
hechos se registraron en el 
estacionamiento de la tienda 
departamental Liverpool 
ubicada en el boulevard 
Demetrio Ruiz Malerva de 
la colonia Zapote gordo de 
esta localidad.

El vehículo referido es 
un automóvil marca Mazda, 
tipo C3, color blanco, 
con placas de circulación 
YTL923A del estado de 
Veracruz, la cual inclusive al 
ser cotejado en el REPUVE, 

aparecía sin reporte de 
robo pero al ser examinado 
con un scanner arrojó que 
fue robado en la ciudad 
de México, el pasado 11 
de enero del 2015, y en ese 
entonces portaba la placa 
MRF7580 del estado de 
México.

En este sentido el 
propietario del vehículo 
aseguro que el coche lo 
compró en la agencia 
Volkswagen en la categoría 
de semiusado por los que 
esta empresa tendrá que 
responder por el estatus de 
la unidad.

Finalmente elementos 
policíacos enviaron el 
vehículo al corralón y  
quedó disposición de 
la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
para la continuación de las 
averiguaciones.

placas de la unidad y 
descubrieron que no 
correspondían a ese Vehículo.

La unidad accidentada 
es una camioneta marca Jeep 
tipo Komander, color azul, 
con placas de circulación 
B90BDS del estado de 
Guerrero, sin embargo 

al ser cotejada en el 
REPUVE se descubrió que  
corresponden a una Ford tipo 
Edge.

Ante esta situación 
elementos de la Policía 
Municipal y Marina 
procedieron a asegurar 
el vehículo y remolcarlo 

hacia el corralón para los 
trámites correspondientes. 
Cabe mencionar que serán 
las autoridades ministeriales 
quiénes se encargan de 
investigar el origen y 
procedencia del vehículo 
así como de las placas de 
circulación.

la colonia Centro en 
Tuxpan, ahí detectaron a 
un sujeto sospechoso.

Con inmediatez se le 
marco el alto a Eduardo “N” 
y le aseguraron 16 dosis de 
marihuana, un arma corta 
de balines y un arma larga 
utilizada para jugar gotcha, 
por lo que fue puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un autobús de pasajeros 
se impactó en la 
parte trasera de un 

taxi dejando como saldo 
únicamente cuantiosos daños 
materiales.

Este accidente se registró en 
el bulevar Jesús Reyes Heroles 
entre las calles Hernández 
Hernández y Revolución, de 
la Colonia Centro, de esta 
localidad informaron fuentes 
de tránsito y vialidad.

En este sitio un autobús de 
pasajeros, marca International 
color blanco, con número de 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un motociclista que 
no hizo alto total 
en un cruce del 

Infonavit Tenechaco, de esta 
localidad deja como saldo 
cuantiosos daños materiales 
al estrellarse contra una 
camioneta.

El percance ocurrió en 
la calle Margarita Martínez 
esquina con la calle Rafael 
Moreno, del Infonavit 
Tenechaco, de esta localidad 
informaron elementos de la 
Policía Municipal y Marina.

manejado por Federico V.C., 
de 61 años, con domicilio 
en la colonia Centro, de esta 
localidad.

Los informes de la 
dependencia de vialidad dan 
a conocer que se trató de un 
choque por alcance en dónde 
el conductor del autobús 
no extremó su distancia de 
seguridad, por fortuna no 
hubo lesionados.

Finalmente se pudo 
conocer que los participantes 
llegaron a un acuerdo en el 
sitio del percance, esto para 
evitar que personal de Tránsito 
Municipal remolcara los 
vehículos al corralón.

económico 47, sin placas de 
circulación de la línea TBN, 
conducido por José Luis C.D., 

de 30 años, vecino de la colonia 
Universitaria, se impactó 
por alcance, con un coche de 

alquiler.
La unidad afectada es un 

coche de alquiler marca Nissan 

tipo Tsuru, colores oficiales, 
con número económico 1112, 
sin placas de circulación, 

Las unidades que 
participaron en el percance 
son, una motocicleta  
marca Italika tipo FT125, 
color anaranjado con negro, 
con placas de circulación 
Y7GX9 del estado de 
Veracruz, conducida por 
Juan H.C., de 24 años, con 
domicilio en la comunidad 
de Potrero del Llano, de 
Álamo Temapache.

Y una camioneta 
marca Honda tipo HRV, 
color blanco, con placas 
de circulación YPB437A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Tomás A.M., 

de 58 años, con domicilio en 
el Infonavit Tenechaco.

Los informes dan a 
conocer que el motociclista 

se desplazaba por la calle 
Rafael Moreno y no hizo 
alto al llegar al cruce con 
la calle Margarita Martínez 

y eso provocó el aparatoso 
percance.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quiénes 

tomaron conocimiento y 
enviaron los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes.


